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Важнейшее политическое и народнохозяйственное значение имеет решение Центрального 
Комитета КПСС о переходе в течение шестой пятилетки на 7-часовой рабочий день для всех 
рабочих и служащих, а для рабочих ведущих профессий в угольной и горнорудной промышлен
ности, занятых на подземных работах, а также для подростков — на 6-часовой рабочий день. 
Этим решением предусматривается также переход, где это целесообразно по условиям производ
ства, на пятидневную рабочую неделю (с двумя выходными днями при 8-часовом рабочем дне). 
В ближайшее время будет осуществлено сокращение на 2 часа рабочего дня в субботние и пред
праздничные дни. Переход на сокращенный рабочий день будет проведен без уменьшения зара
ботной платы рабочих и служащих. Съезд единодушно одобряет эти мероприятия, полностью 
отвечающие интересам трудящихся СССР, и выражает твердую уверенность в том, что они будут 
встречены горячим одобрением и новым трудовым подъемом всего советского народа в борьбе 
за выполнение шестого пятилетнего плана развития народного хозяйства СССР.

(И з резолюции- X X  съезда Коммунистической партии Советского Союза 
по отчетному докладу Центрального К ом итета  КПСС)

МОГУЩЕСТВО 
СОВЕТСКОГО СТРОЯ

Необъятна наша Родина. И куда ни 
кинешь взор, везде кипит вдохновенный 
труд народа-творца, , народа-созидателя. 
Исторические решения X X . съезда партии 
придали советским людям новые великие 
силы, окрылили их, вдохновили на новые 
славные дела. XX съезд партии навсегда 
останется в памяти народов, как выдаю
щийся этап в борьбе за построение ком
мунизма.

В решениях съезда подведены замеча
тельные итоги развития экономики и 
культуры советской страны, намечена 
программа дальнейшего движения по пути 
к  коммунизму. Материалы съезда гово
рят о всепобеждающей силе марксиз
ма-ленинизма, о великом трудовом подви
ге нашего народа, о .богатырской поступи 
социалистической Родины.

Поистине величественны темпы нашего 
движения вперед. За годы пятой пятилет
ки уровень промышленного производства 
в СССР увеличился на 85 процентов. Все
го лишь десять лет прошло с тех пор, как 
закончилась Великая Отечественная вой
на. А ныне наша промышленность уже в 
3,2 раза превзошла уровень довоенного, 
1940 года!

На пути крутого подъема находится 
сельское хозяйство нашей страны. Только 

|  за последние два года по всей стране 
вспахано 33 млн. гектаров целины и за
лежей —  земельный массив, равный по
севной площади нескольких европейских 
государств.

Выполнив пятую пятилетку, советский 
народ на новую, более высокую ступень 
поднял экономическое могущество великой 
социалистической державы. Мы распола
гаем сейчас всеми возможностями, чтобы 
в исторически кратчайшие сроки решить 
основную экономическую задачу СССР —  
догнать и перегнать наиболее развитые 
капиталистические страны по производ
ству продукции на душу населения. Круп
ным шагом вперед в~решенин этой задачи, 
новым грандиозным шагом по пути к  ком
мунизму будет выполнение шестого ШШ1- 
летнего плана развития народного хозяй
ства СССР. Шестая пятилетка будет пя
тилеткой невиданного расцвета экономики 
и культуры нашей Родины, дальнейшего 

£  подъема благосостояния народа. Руковод- 
ствуясь ленинскими указаниями о преиму
щественном развитии производства средств 
производства, партия намечает в новой 
пятилетке особенно высокие темпы разви
тия тяжелой промышленности —  основы 
основ социалистической экономики.

В 1960 году в СССР будет произведено 
чугуна 53 млн. тонн, т. е. в 12 с лишним 

, раз больше, чем производилось в царской 
России в 1913 году и в 3,5 раза больше, 
чем в СССР в довоенном, 1940 году. Ста
ли в последнем году пятилетки будет вы
плавлено 68,3 млн. тонн, т. е. в 16 е 
липшим раз больше по сравнению с 1913 
годом и в 3,7 раза больше по сравнению 
с 1940 годом. Производство электроэнер
гии в СССР за годы пятилетки почти в 
170 раз увеличится по сравнению с 1913 
годом и примерно в 6,7 раза по сравне
нию е 1940 годом. К концу пятилетки 
наша страна будет производить стали, 
электроэнергии, топлива больше, чем ны
не производят их такие наиболее разви
тые капиталистические страны Европы, 
как Англия, Франция, Западная Германия, 
вместе взятые.

На основе преимущественного развития 
тяжелой промышленности в новом пятиле- 

1 тии намечено значительно увеличить про- 
Щ изводство предметов потребления. Валовые 
/  . сборы зерна в 1960 году должны соста

вить 11 миллиардов пудов, примерно вдвое 
будет увеличено производство продуктов 
животноводства. Сельское хозяйство под
нимется на более высокий технический 
уровень. ■

Цель социалистического производства—  
обеспечение максимального удовлетворе
ния постоянно'растущих материальных и 
культурных потребностей всего общест
ва. Забота о процветании социалистиче
ской Родины, о благе народа является 
высшим законом Коммунистической пар
тии и Советского правительства.

Ярким свидетельством ленинской забо
ты  партии о трудящемся человеке явля
ются решения XX съезда КПСС. Директи
вами съезда по шестому пятилетнему 
плану предусмотрены крупные мероприя
тия по дальнейшему улучшению условий 
труда и быта советских людей. Реальная 

• заработная плата рабочих и служащих к  
концу пятилетки возрастет примерно на 
30 процентов, не менее чем на 40 про- 

»  центов повысятся доходы колхозников. В 
"  течение пятилетки намечено осуществить 

переход на 7-часовой рабочий день для 
веех рабочих и служащих, сократить на 
2 часа рабочий день в субботние и пред
праздничные дни.

Каждый советский человек с радостью 
видит, что мероприятия, намеченные пар
тией по повышению благосостояния наро
да на новую пятилетку, претворяются в 
жизнь.

С чувством глубокой благодарности 
партии и правительству встретили совет
ские люди Указ Президиума Верховного 
Совета СССР и Постановление Совета Ми-' 
нистров Союза ССР о сокращении с 10 
марта 1956 года продолжительности рабо

чего дня для рабочих и служащих в 
предвыходные и предпраздничные дни.

Решение Советского правительства о 
введении шестичасового рабочего дня в 
предвыходные и предпраздничные днн 
вызвало новый трудовой подъем совет
ского народа в борьбе за выполнение ше
стого пятилетнего плана.

На многолюдных митингах и собраниях 
трудящиеся области единодушно заявля
ют, что в ответ на заботу партии и пра
вительства они умножат своп успехи в 
труде на благо Родины, еще шире развер
нут социалистическое соревнование за 
досрочное выполнение государственных 
планов, за повышение производительно
сти труда.

Задача состоит в том, чтобы при сокра
щенном рабочем дне обеспечить безуслов
ное выполнение заданий по объему произ
водства, производительности труда и себе
стоимости продукции на основе устране
ния имеющихся недостатков в организа
ции труда, наиболее полного использова
ния внутренних резервов и ликвидации 
излишеств в штатах.

Грандиозные темпы развития экономики 
нашей страны, превышающие в несколько 
раз темпы развития экономики буржуаз
ных стран, неуклонный рост благосостоя
ния советского народа,— яркое свидетель
ство могущества советского строя, выра
жение коренных преимуществ социалисти
ческой системы народного хозяйства перед 
системой капиталистической. Советский со
циалистический строй, утвердившийся в 
нашей стране в результате победы Великой 
Октябрьской социалистической революции, 
продемонстрировал певед всем миром свою 
великую жизнеспособность не только в го
ды мирного строительства, но и в годы 
военных испытаний. Он дал нашему наро
ду великую и непреоборимую силу, от
крыл безграничные просторы для проявле
ния творческой энергии и инициативы на
родных масс, для бурного роста производи
тельных сил.

Советское социалистическое общество 
сильно нерушимым морально-политическим 
единство® всего народа. Наш рабочий 
класс; колхозное крестьянство, советская 
интеллигенция объединены общими корен
ными интересами, у них одна цель —  по
строение коммунизма. Всем советским лю
дям, присуща горячая забота о благе Роди
ны, полноправными хозяевами которой 
они являются. Советский народ тесно 
сплочен вокруг своей родной Коммунисти
ческой партии, горячо поддерживает ее 
внутреннюю и внешнюю политику, являю
щуюся жизненной основой советского 
строя. Новым ярким проявлением, единст
ва партии и народа является единодушное 
одобрение трудящимися нашей страны ре
шений XX стюзда КПСС. В могучем едине
нии партии и народа —  залог новых ве
ликих побед нашей Родины на пути ком
мунистического строительства.

Незыблемой основой морально-политиче
ского единства советского общества яв
ляется выкованный партией нерушимый 
союз рабочего класса и крестьянства. 
«Все, чего мы достигли, —  говорил 
В. И. Ленин, —  показывает, что мы опи
раемся на самую чудесную в мире силу—  
на силу рабочих и крестьян». Следуя за
ветам великого Ленина, Коммунистическая 
партия будет и впредь всемерно кренить 
этот нерушимый союз —  основу могуще
ства нашей Родины.

Великим завоеванием советского строя 
является братская дружба народов СССР, 
выросшая и окрепшая в результате после
довательного осуществления нашей парти
ей ленинской национальной политики. 
Коммунистическая партия и впредь будет 
хранить и укреплять братскую дружбу 
народов СССР —  источник могущества 
советского государственного, строя.

Советский Союз —  страна подлинно 
народной, социалистической демократии.

«Великие задачи коммунистического 
строительства, —  говорится в резолюции 
XX съезда КПСС по отчетному докладу 
Центрального Комитета партии, —  требу
ют' дальнейшего повышения творческой 
активности и инициативы трудящихся, 
еще более широкого участия масс в уп
равлении государством, во всей его орга
низаторско-хозяйственной деятельности. 
Для этого необходимо всемерно развивать 
советский демократизм, настойчиво улуч
шать работу всех советских органов в 
центре п на местах, укреплять их связь с 
массами».

Полный могучей энергии и творческих 
сил идет наш народ под руководством Ком
мунистической партии вперед, по пути к  
коммунизму. Он преисполнен решимости 
успешно осуществить задачи, поставлен
ные XX съездом КПСС. В эти дни на каж
дом предприятии, в колхозе, МТС с особой 
силой проявляется стремление советских 
людей умножить свои трудовые усилия в 
борьбе за успешное выполнение заданий 
новой пятилетки. Вооруженный историче
скими решениями XX съезда КПСС, совет
ский народ под руководством Коммунисти
ческой партии идет в новое трудовое на
ступление, чтобы еще выше поднять мо
гущество социалистической Родины, до
биться новых великих побед в строитель
стве .коммунизма. *

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О сокращении продолжительности рабочего дня 
для рабочих и служащих в предвыходные

и предпраздничные дни
Установить с 10 марта 1956 года для ра

бочих и служащ их предприятий, учрежде
ний и организаций в предвыходные и пред

праздничные дни сокращенный, против нор
мального, на два чаСа рабочий день, т. е. 
продолжительностью шесть часов.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.

М осква, Кремль.
8 марта 1956 года.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

В Совете Министров Союза ССР

О сокращении продолжительности рабочего дня 
для рабочих и служащих в предвыходные

и предпраздничные дни
В  со ответствии  с У ка зо м  П р е зи ди ум а  В ер ховн о го  

С о вета  С С С Р  о т  8 м арта  1956 г. С о в е т  М и н и стро в  
С ою за С С Р  п оста н о ви л;

1. В вести  с 10 м арта  1956 года  д л я  р абочи х и 
с л у ж а щ и х  пр е дп р и яти й , уч р е ж д е н и й  и органи заци й  . 
в предвы ходны е .и предпраздни чны е дни  сокращ ен
ный, пр оти в  н орм ального , на два часа рабочий 
день, то  есть  п р о д о л ж и те л ь н о с ть ю  ш е сть  часов.

Д л я  р абочи х и с л у ж а щ и х , которы е в настсзящее 
время им ею т семичасовой рабочий день, п р о д о л ж и 
те л ь н о с ть  рабочего д н я  в предвы ходны е и пр ед 
праздничны е дни  ус та н о в и ть  та к ж е  ш есть часов. 
Д л я  л и ц , ко то ры е им ею т ш естичасовой и менее ра 
бочий день, п р о д о л ж и те л ь н о с ть  рабочего д н я  в 
предвы ходны е и пр едпраздни чны е дни - не изм енять.

Р а б о та  в указан н ы е д н и  д о л ж н а  на чи н аться  в 
обычное время и м о ж е т п р о и зв о ди ться  без обеден
ного перерыва по согласованию  адм ини страции  
пр едпр и яти я , уч р е ж д е н и я , органи заци и  с ф абрично- 
заводским , м естны м  ко м ите то м  проф сою за.

2. В  непреры вны х п р о и зв о д ств а х, а та к ж е  в о т 
д е л ь н ы х  о тр а с л я х  и л и  в и да х  р абот, в к о то р ы х  не
в озм ож но по усло в и я м  прои зводства  введение со
кращ енного  рабочего д н я  накануне  в ы хо д н ы х и 
пр а зд н и чн ы х дней, п р е д о с та в л я ть  рабочим  и с л у 
ж а щ и м  за ка ж д ы е  четы ре п р е д в ы хо д н ы х и п р е д 
п р а здни чн ы х д н я , о тр а б ота н н ы е по восемь часов, 
д о п о л н и те ль н о  один  день о тд ы ха .

Н а  о тд е л ь н ы х  сезонны х р а б о та х , где  пр едоста в 
ление д о п о л н и те л ь н ы х  дней о тд ы ха  в период сезона 
не п р е д ста в ляе тся  возм ож ны м , д о п ус ка е тся , в виде 
исклю чения, сум м ирование та к и х  дней за все время 
сезона и предоставление д о п о л н и те л ь н ы х  дней 
о тд ы ха  в м еж сезонны й период.

П еречень о тр а слей  и видов р абот, в к о то р ы х  м о
г у т  прим еняться  ука за н н ы е в настоящ ем  п у н к те  
ком пенсации, ус та н а в ли в а ю тся  С о ветам и М и н и с т 
ров со ю зны х р е сп уб ли к , а та к ж е  м инистрам и сою з
н ы х  и со ю зн о -р е с п уб ли к а н ски х  м инистерств , по  со 

гласовани ю  с со о тв е тств ую щ и м и  ц е нтральны м и ко 
м и тетам и проф сою зов.

3. У с та н о в и ть  сл е д ую щ и й  по р я д о к  о п л а ты  тр у д а  
рабочи х и с л у ж а щ и х  в предвы ходны е и пр едпр а зд 
ничные д н и ;

а) при повременной о п л а те  в ы п ла чи в а ть  за р а б о т
н ую  п л а ту ,  ка к  за п о лн ы й  рабочий день;

б ) при сдельн о й  о п л а те  в ы п ла чи в а ть  за р а б о тн ую  
п л а ту  со гла сн о  вы полненной работе. П р и  этом  р у 
ко в о д и те ли  пр едпр и яти й  обязаны  обеспечить у с л о 
вия д л я  более прои зводите льной  работы  рабочих 
путе м  ул у ч ш е н и я  органи заци и производства  и т р у 
да , л уч ш е й  организации рабочего места, л и к в и д а 
ции  простоев и д р у ги х  поте рь рабочего времени, с 
тем , ч тоб ы  месячные за р а б отки  рабочи х не с н и ж а 
л и с ь  в связи с сокращ ением  п р о д о л ж и те л ь н о с ти  ра 
бочего времени в предвы ходны е и предпраздничны е 
дни.

4. О б я з а ть  р ук о в о д и те ле й  м инистерств, ведом ств, 
пр едпр и яти й  и органи заци й о с ущ е ств и ть  н ео бходи 
мые м ероприятия, обеспечиваю щ ие переход на со
кращ енны й рабочий день, в п р е де ла х ус та н о в ле н 
н ы х ф о н до в  заработной п л а ты  по м инистерствам  и 
ведом ствам , а та к ж е  безусловное вы полнение у с т а 
новле нны х задани й по о б ъ ем у производства , произ
в о д и те льн о сти  тр у д а  и себестоим ости п р о д ук ц и и  на 
основе устра н е н и я  им ею щ ихся  н е до ста тко в  в о р га 
низации производства  и тр у д а , наиболее пблного  
использования в н утр е н н и х  резервов и ли кв и дац и и  
изли ш е ств  в ш та та х .

5. О б я з а ть  р ук о в о д и те ле й  м инистерств , ведом ств, 
а та к ж е  местны е органи заци и  обеспечить проведе
ние нео бходим ы х м ероприятий , связанны х с у л у ч 
шением о б с луж и в а н и я  тр у д я щ и х с я  в предвы ходны е 
и предпраздничны е д н и ; изменение в реж им е рабо
ты  п р и гор одно го  и м естного  тр ан сп о р та , предприя 
ти й  общ ественного пи та н и я , то р го в ы х и ко м м у
н а л ь н ы х  п р едпр и яти й , к у л ь тур н о -п р о с в е ти те л ь н ы х - и 
те а тр а ль н о -з р е л и щ н ы х , а та к ж е  д е тски х , м едицин
ск и х  и д р у ги х  уч р е ж д е н и й  и организаций.

К предстоящему визиту Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в Великобританию

Еав уже сообщалось в советской печати, Председатель 
Совета Министров СССР Н. А. Булганин и член Президиума 
Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев приняли приглаше
ние премьер-министра Великобритании сэра Антони Идена 
посетить Соединенное Королевство весной текущего года.

В настоящее время достигнута договоренность о том, что- 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев прибудут в Великобританию 
18 апреля и пробудут там 10 дней.

(ТАСС).

Торжественное собрание в Москве, посвященное 
Международному женскому дню

8 марта в Москве, в Большом театре J 
Союза ССР состоялось собрание партий-, 
ных, советских и общественных организа- j  
ций столицы совместно с представителями 
Советской Армии, посвященное Междуна
родному женскому дню.

Собравшиеся продолжительными апло
дисментами встречают появление в прези
диуме товарищей Н. А. Булганина, К. Е. 
Ворошилова, Л. М. Кагановича, Г. М. Ма
ленкова, А. И. Микояна, В. М. Молотова, 
М. Г. Первухина, М. 3. Сабурова, М. А. 
Суслова, Г. К. Жукова, Е. А. Фурцевой, 
А. Б. Аристова, Н. И. Беляева, П. Н. Пос.

пелова. Места в президиуме также занима
ют академик А. М. Панкратова, министр 
здравоохранения СССР М. Д. Ковригина, 
министр культуры РСФСР Т. М. Зуева, 
министр социального обеспечения РСФСР 
Н. А. Муравьева, Герой Советского Союза 
Н. Ф. Кравцова, народная артистка СССР 
А. К. Тарасова, представители партийных 
и советских организаций Москвы.

Собрание открывает заместитель предсе
дателя исполкома Моссовета 3. В. Мироно
ва.

С речами выступили: доктор историчен 
ских наук, профессор МГУ Н. А. Сидоро

ва, бригадир зашода «Красный богатырь», 
делегат XX съезда КПСС Е. Д. Афанасье
ва, народная артистка СССР В. П. Марец
кая, мать-героиня А. С. Обручникова, за
ведующая фермой колхоза «Путь к комму
низму», Герой Социалистического Труда 
П. С. Ивлева, заслуженная учительница 
школы РСФСР С. В. Зайцева, студентка 
МВТУ имени Баумана М. Б. Поликарпова.

Раздаются звуки горнов. Это приветст
вуют собравшихся юные пионеры.

Для участниц торжественного собрания 
был показан новый спектакль Большого 
театра Союза ССР. —  балет «Лауренсия» 
А. Крейна. (ТАСС).

На заботу партии 
и правительства ответим 
высокопроизводительным 

трудом
Слова, идущие 
от всей души

В 5 часов дня, по окончании работы 
дневной смены, двор Томского манометре, 
вого завода заполнили рабочие и работни
цы, инженерно-технические работники и 
служащие предприятия. Начинается ми
тинг. Секретарь партбюро завода тов. Ки
слицын оглашает Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР о сокращении про
должительности рабочего дня для рабочих 
п служащих в предвыходные и предпразд
ничные дни п Постановление Совета Ми
нистров СССР.

Раздаются горячие аплодисменты.
Говорит рабочий завода тов. Савельев:
—  Указ Президиума Верховного Совета 

СССР о совращении продолжительности ра
бочего дня для рабочих и служащих в 
предвыходные и предпраздничные дни 
еще раз демонстрирует перед всем миром 
великую заботу партии и правительства о 
трудящихся. Наш рабочий день отныне в 
предвыходные и предпраздничные дни со
кратится на 2 часа, но мы не только не 
снизим выпуск продукции, а, наоборот, 
увеличим его.

Взволнованны и радостны были слова, с 
которыми обратился к  собравшимся на 
митинге мастер 4-го цеха тов. Фролвин.

—  Я уже пожилой человек, мне более 
50 лет. Вот уже 20 лет я работаю на этом 
заводе. Когда постоянно чувствуешь, 
какой заботой окружают трудящихся на
ша партия и правительство, хочется еще 
больше и лучше работать на благо люби
мой Родины. Я думаю, что выражу мнение 
всех рабочих, если скажу большое спасибо 
партии за ее заботу о благе народном. Со
ветский народ, крепко сплоченный вокруг 
Коммунистической партии, с честью вы
полнит задания шестого пятилетнего пла
на.

Тов. Фролкпн прнзвал рабочих завода в 
ответ на заботу партии о рабочем классе 
нашей страны выполнить полугодовой 
производственный план досрочно.

Один за другим поднимаются на трибу
ну рабочие, инженерно-технические работ
ники и служащие завода. Все они горячо 
одобряют Указ Президиума Верховного 
Совета СССР н соответствующее Поста
новление Совета Министров СССР о сокра
щении рабочего дня в предвыходные и 
предпраздничные дни. Рабочие тт. Гаптен- 
ко и Богатов обязались выполнять днев
ную норму на 250 процентов, а тов. Су
хов —  на 300— 400 процентов.

На митинге была принята резолю
ция, в которой рабочие, горячо одобряя 
новый акт заботы партии о народе, обязу
ются выполнить план марта на 105 про
центов, перевыполнить задание по росту 
производительности труда, обеспечить рит
мичную работу завода и освоить новые 
виды продукции.

Спасибо партии
Вчера, после окончания первой смены, 

состоялся митинг рабочих, служащих и 
инженерно-технических работников том
ской швейной фабрики № 5, посвящен
ный Указу Президиума Верховного Совета 

| СССР и Постановлению Совета Министров 
| Союза ССР «О совращении продолжитель- 
! ности рабочего дня для рабочих и служа- 
! щих в предвыходные и предпраздничные 
дни».

Выступившая на митинге работница 
ватно-заготовительного цеха тов. Нефедова 
от всей души поблагодарила Коммунисти
ческую партию и Советское правительст
во за заботу о людях и взяла обязатель
ство уплотнить рабочий день, улучшить 
качество продукции. .

Подборщица ткани закройного цеха 
тов. Епанишникова сказала:

—  От имени коллектива закройного 
цеха я горячо одобряю Указ Президиума 
Верховного Совета СССР «О сокращении 
продолжительности рабочего дня для рабо
чих и служащих в предвыходные и пред
праздничные дни» и Постановление Сове
та Министров СССР. Мы благодарим нашу 
родную партию и Советское правительство 
за их заботу о повышении материального 
и культурного уровня народа, за их забо
ту о женщпне-матери, о детях. Мы берем 
на себя обязательства восполнить эти два 
часа за счет уплотнения рабочего дня, 
улучшения организации и дальнейшего 
роста производительности труда и внедре
ния передового опыта работы.

На митинге также выступили инструк
тор цеха массового пошива тон. Адзелё- 
вич, механик цеха № 2 тов. Рязаев и 
другие.

Швейники горячо одобрили Указ Пре
зидиума Верховного Совета СССР «О со
вращении продолжительности рабочего 
дня для рабочих и служащих в предвы
ходные и предпраздничные дни» и Поста
новление Совета Министров СССР и обяза
лись шире развернуть соревнование за 
выполнение обязательств, уплотнить рабо
чий день, бороться за улучшение органи
зации производственного процесса и по
вышение производительности труда-
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ

П Л Р Т И Й Н  я я ж и з н ь

КРИТИКА И СКРИПНИКОВСКАЯ
„ЛИНИЯ"

Деловой ответ на решения 
XX съезда КПСС

☆  ☆

В августе прошлого года экцедитор 
Кодпашевгорга Н. 0. Гладышева ушла в 
отпуск. Перед уходом в отпуск она благо
получно сдала материальный отчет. Но 
норда возвратилась на работу, то узнала, 
что в ее отсутствие у нее обнаружена не. 
достача около 500 рублей. Она заявила, 
что недостачи не должно быть, что про
изошло какое-то недоразумение, и нрослла 
разобраться. Но ни директор торга тов. 
Скрипников, ни главный бухгалтер тов. 
Меркушанов не спешили. Только в нояб
ре был издан приказ, в котором Гладыше
вой за недостачу ставилось на вид. В 
январе этого года дело Гладышевой было 
передано в следственные органы. Но тов. 
Скрипников, не дожидаясь окончательных 
выводов следственных органов, издал при
каз об увольнении Гладышевой с работы. 
Теперь же установлено, что никакой не
достачи у Гладышевой не было, деньги, 
взысканные с нее, возвращены ей, но на 
работе она не восстановлена.

В чем же дело? Секрет мытарств Гла
дышевой разгадать нетрудно. В июне 
прошлого года на партийном собрании она 
говорила о нарушениях правил советской 
торговли, критиковала директора торга 
тов. Скрипникова. Но Скрипников во всем 
проводит свою «твердую линию». Он счи
тает, что нельзя «потакать» тем, кто ос
мелился выступить с критикой его персо
ны. Он и его сторонники решили «сор из 
избы не выносить». И всякий, кто осме
лится нарушить это сврипнивовское пра
вило, попадет в немилость и рано или 
поздно будет под разными предлогами 
уволен. Так и произошло с Гладышевой. 
Случай с Гладышевой не единичен.

29 апреля прошлого года в колпашев- 
ской городской газете «Советский Север» 
был опубликован фельетон «Торговые 
будни». В фельетоне сообщалось, что в 
Еодпашевторге грубо нарушаются нринци- 
пы советской торговли, что директор тор
га Скрипников окружил еебя подхалима
ми, сам угодничает перед вышестоящими 
и зажимает критику.

Фельетон обеужтался на бюро- Колпа- 
шевского горкома КПСС. Факты полностью 
подтвердились, на Скрипникова было на
ложено партийное взыскание.

Однако Скрипнпков сумел расправиться 
с теми, кто вынес «сор из избы».

Одним ИЗ авторов этого фельетона бы
ла работница торга Н, ф. Новацвето- 
ва. После опубликования фельетона 
она проработала в торге ровно... один 
день. 3 мая СВШВНИКОВ подпирал приказ 
об увольнении Новоцветовой якобы ПО со
кращению штата. До появления фельетона 
никтр в торге, в том числе И сам Сврип- 
ников, не помышлял ни о каком сокра
щении, такое решение родилось неожи* 
давно. Почему же Новоцветора оказалась 
уволенной?

В приказе Скрипникова сказано, что 
это сокращение проводится ввиду умень
шения объема работы на складах, ибо со
кращаются товарные фонды. Мы не ста
нем оспаривать необходимости ликвидации 
штатных излишеств и сокращения адми
нистративных расходов. По нельзя не за
метить, т а  мотив увольнения Новоцвето
вой скроен наспех и сшит белыми нитка
ми. Никакого уменьшения объема работы 
и сокращения товарных фордов в 1955 
году не было.

Видимо, чувствуя неубедительность мо
тивов увольнения Новрцве-торой, Скршпш- 
ков объявил ее клеветницей. Но в чем же 
заключается клевета? Ведь факты, сооб
щенные в редакцию и изложенные в фель
етоне, полностью подтвердились.

Народный и областной суды разглядели 
истинную причину увольнения ц поста
новили восстановить Новопветову на 
работе. Но Скрипников заявил: 
«Либо я, либо Новоцветова». И чтобы 
отстоять свое «я», он возглавил поиски 
компрометирующих Новоцветову данных, 
хотя до этого она была не на плохом сче
ту у самого Скрипникова.

Для сочинения кассационной жалобы 
искались «темные пятна» годичной, двух
летней н даже щеетидетней давности. 
Скрипников не остановился даже перед 
подтасовкой фактов.

П в результате того, что факты не бы
ли достаточно проверены, решение суда о 
восстановлении Новоцветовой на работе 
было отменено.

И в то же время Скрипников всячески 
поддерживает людей, которые ни в чем 
не перечат ему, подхалимничают. Скрип- 
ников таких людей ограждает даже тог
да, когда они совершат преступление. Ле
том 1954 года заведующая культбазой 
Базанова уличила в краже работницу 
этой базы Назарову. Это было известно 
Скрипникову, но он подписал приказ об 
увольнении Назаровой «по собственному 
желанию». Уволившаяся «по. собствен
ному желанию» так поспешно покинула 
Колпашево, что «забыла» взять с собой 
своих детей. Сведения о таком уволь
нении Назаровой дошли до прокурора, и 
он вызывал к  себе некоторых работни
ков базы. Но Скрипников, отправляя 
свидетелей к  прокурору, предупредил 
их: «Вы ничего не знаете, ничего не слы
шали и не видели».

В апреле прошлого года продавец Усо
ва, о которой в фельетоне «Торговые буд
ни» писалось как о собутылышце Скрин-, 
никова, похитила пять тысяч рублей. 
Когда Об этом стало известно, Скрипников 
и главный бухгалтер торга Меркушанов 
решили без шума «уладить» это грязное 
дело. Они приняли от Усовой деньги 
как выручку, а не как возмещение укра
денного. Позже Скрипников подписал при
каз об увольнении Усовой, и только тогда, 
когда органы милиции занялись этим 
фактом и возбудили против расхититель
ницы уголовное дело, руководители торга 
задним числом сделали между строк ранее 
изданного приказа об увольнении припис
ку: «...И передать дело в следственные
органы». Но и после этого Скрипников д 
заместитель директора по кадрам Ботев 
(он же секретарь партийной организации) 
сделали еще одну попытку выгородить 
Усову. Они представили на нее в суд ха
рактеристику, в которой Усова всячески 
восхваляется.

В Колпашевторге установилась затхлая 
атмосфера угодничества. Между тем, секре
тарь парторганизации тов. Ботев сжился с 
этой обстановкой, проходит мимо фактов 
грубого зажима критики.

В январе этого года заведующая поши
вочной мастерской Колнашевторга Зыря
нова уволила из мастерской коммуниста 
Михееву. Михеева обратилась в партий
ную организацию с просьбой оградить ее 
от самоуправства Зыряновой и сообщила 
секретарю парторганизации Ботеву о безо
бразиях в мастерской. Но факты, о кото
рых сообщила Михеева, были объявлены 
«неподтвердившюгася», и ей было вынесе
но етрогое партийное взыскание.

Как же, однако, выглядят эти «^под 
твердившиеся факты»? При добросовест
ном отношении Ботева к  сигналам комму
ниста не трудно было бы увидеть, что 
Зырянова ГРУба С работниками, включает 
в сведения о выполнении месячных пла
нов невыполненные работы, что в ма
стерской нРОЦветает прием заказов «с 
черного хода», Более того, Ботев, вероят
но, увидел бы, что только за последние 
месяцы Зырянова освободилась от трех 
работниц, которые критиковали ее.

Бюро горкома КПСС отменило решение 
парторганизации Колнашевторга о нало
жении на Михееву партийного взыскания 
и предложило руководству восстановить 
ее на работе.

Однако секретарь парторганизации тов. 
Ботев не сделал выводов из постановления 
бюро горкома КПСС.

Необходимо немедленно принять меры к 
оздоровлению обстановки в Колпашевтор
ге.

и. соколов.

МАШИНИСТ- 
НОВАТОР

На шестьдесят километров от нижне
го склада вглубь тайги ущла узкоколей
ная железная дорога Ергайского леспром
хоза.

Как добиться, чтобы при увеличиваю
щейся протяженности пути не снизить 
количество вывозимой древесины? Этот 
вопрос давно волновал машиниста Петра 
Даниловича Сидорова. Работая на широ
коколейных железнодорожных магистра
лях, он имел опыт вождения тяжеловес
ных поездов. Однако применить этот 
опыт на узкоколейной дороге долгое вре
мя не удавалось. Руководители леспром
хоза н дороги не решались организовать 
вождение тяжеловесных поездов.

Сидоров не отказывался от своей мыс
ли. В дни трудовой вахты в честь XX 
съезда КПСС, взяв обязательство выпол
нять сменные задания на 200 процентов, 
он начал водить тяжеловесные составы.

Свой первый тяжеловесный состав — 
четырнадцать. сцепов с хлыстами объемом 
в триста кубометров —  Сидоров провел 
до нижнего склада, не нарушив графика 
движения, еще в конце января. Партий
ная организация и руководители дороги 
поддержали новатора. С того времени Си. 
доров водйт тяжеловесные составы, вы
полняя сменные задания на 200 и более 
процентов.

Развернув социалистическое соревно
вание за досрочное выполнение производ
ственного плана 1956 года —  первого 
года шестой пятилетки, коллектив узкоко
лейной железной дороги Ергайского лес
промхоза принимает все меры к  тому, 
чтобы водить тяжеловесные составы на
учились все машинисты. Наиболее успеш
но осваивает опыт тов. Сидорова маши
нист тов. Барнев.

Благодаря распространению опыта пе
редового машиниста тов. Сидорова зна
чительно улучшены показатели работы 
дороги, Сейчас ежедневно вывозится в 
сутки больше тысячи кубометров древе* 
сины, тогда как совсем недавно вывози
лось по 800— 900 кубометров.

И. АНИЩУН,

Мельновский 
лесопункт—впереди
В социалистическом соревновании за 

досрочное выполнение годового плана ле
созаготовок в Парбигском леспромхозе 
первенство удерживает Мельковский лесо
заготовительный пункт, где начальником 
тов. Томащ. В феврале пункт дал сверх 
плана 900 кубометров деловой древесины 
и сейчас работает с опережением графи
ка. Здесь ведется настойчивая борьба не 
только за высокие темпы заготовки и вы
возки леса, но и за снижение себестои
мости кубометра древесины. Так, себестои
мость кубометра древесины в феврале бы. 
ла снижена почти на 6 рублей и пункт 
сэкономил более 55 тысяч рублей.

За высокие производственные показа
тели Мельковскому лесопункту вручено 
переходящее красное знамя леспромхоза.

Высокопроизводительно трудятся мно
гие механизаторы Кедровекого лоеопунк* 
та. Так, крановщики тт. Костин, Шайб* 
нер при норме 58 кубометров ежедневно 
грузят на автомашину по 65— 70 кубо
метров, Шоферы этого лесопункта тт. Ва
сильев, Суслов, Рычагов за смену выво
зят каждый на 10— 12 кубометров леса 
больше, чем предусмотрено нормой- Осо
бенно высокой производительности труда 
добились в марте трактористы тт. Галц- 
цов, Шкодскцй, Например, 6 марта тов. 
Галиной нодтрелевал за смену 60 кубо
метров, а Шкодекий —  50.

SB

Резервы производст ва■ 
в дейст вии

Развертывая борьбу за досрочное выполнение производственного пла
на 1956 года, коллектив завода «Томкабель» стремится наиболее полно 
использовать резервы производства. Еще недавно на складах предприя
тия скапливалось большое количество сажи — одного из основных мате
риалов резинового производства. Без соответствувдщей подготовки вторич
но ер использовать было нельзя. Перед коллективом четвертого цеха и 
лабораторией резины была поставлена задача найти пути использования 
некондиционной сажи. В цехе было организовано просеивание саж.и, в 
лаборатории резины — определено ее качество. Проверки показала, что 
при соответствующей дополнительной переработке сажа может быть ис
пользована в производстве. Качество резины, изготовляемой на этой саже, 
высокое. За счет вторичного использования сажи завод уже получил более 
3 0  тысяч рублей экономии.

На сцимке: начальник лаборатории резины цеха М  4 Т. Н. Левина, 
магпинист сажевой сеялки И. Ф. Горохов и механик цеха П. Ф. Белов за 
проверкой качества сажи.

Текст В. Гурьянова.
Фото Ф. Хитриневнча.

На рейде Асиновского перевалкомбината
Коллектив рейда Асиновского лесопере

валочного комбината успешно готовится 
к  навигации. Февральский план подгото
вительных работ был перевыполнен. Сла

женно идет здесь рабрта н в марте.
Подготовку к  навигации коллектив 

рейда обязался завершить досрочно.

Увеличим выпуск карандашей
Коллектив Томской карандашной фабри

ки февральский производственный план 
по выпуску карандашей и карандашной 
дощечки выполнил досрочно. В марте на 
фабрике продолжается борьба за досрочное 
выполнение годового плана. Коллектив 
предприятия борется за повышение не 
только количественных, но н качествен

ных показателей, снижение себестоимости 
продукции. Ритм в работе нередко здесь 
нарушается из-за несвоевременного обес
печения фабрики сырьем. Отделу снабже
ния необходимо улучшить свою работу.

Д. БОГДАНОВ,
инженер по технике безопасности 

Томской карандашной фабрики.

Суббота, 10 марта 1956 г. ЗМ1 52 (9904)

СЕГОДНЯ
В АРКТИКЕ

Н  35-летию ленинского 
декрета о создании первого > 

научного арктического 1 
учреждения

ЛЕНИНГРАД, 8 марта. (ТАСС). 10 мар
та исполняется 35 лет со дня принятия 

■ декрета Совета Народных Комиссаров за 
подписью В. И. Ленина о создании вдову, 
чего морского научного института с 
целью «...всестороннего и планомерного 
исследования северных морей, их островов, 
побережий, имеющих в настоящее (время 
государственно-важное значение...».

За три с половиной десятилетия прове
дена огромная работа но изучению приро
ды и освоению Арктики. Нормально дей
ствующей транспортной магистралью стал 
Северный морской путь. В различных рай
онах Севера функционируют более ста по
лярных станций, обсерваторий, дрейфую
щие научные станции «Северный полюс».

В Арктический институт поступили со
общения, ярко отражающие будничные де
ла советских полярников. Успешно закон
чила работу авиационная ледовая развед
ка. Ее начальник кандидат географических 
наук А. А. Кириллов сообщает:

—  Ваш самолет, пилотируемый Героем 
Советского Союза Н. Н. Самусевым, прошел . / 
35 тысяч километров. Мы провели наблю-Э 
дения над состоянием льдов Чукотского, . 
Восточно-Сибирского, моря Лаптевых, 
Карского и Баренцева морей. Особенно 
трудными оказались условия полета к  се
веру от земли Франца Иосифа. Вследствие 
густого тумана, низкой облачности, силь
ного снегопада и ветра мы были вынуж
дены лететь на высоте 100 метров. Собран
ные данные будут использованы для со
ставления долгосрочных ледовых прогно
зов в предстоящую арктическую навига
цию, а "также для изучения ледового ре
жима северных морей.

В Вентральном полярном бассейне на 
дрейфующей льдине в сложных условиях 
ведет самоотверженную работу коллектив ’ 
станции «СВ-5». Бот что радировал на
чальник станции кандидат географических 
наук В. А. Волков:

—  В периоды штормов и сильных вет
ров, когда скорость дрейфа льдины дости
гала двух километров' В чае, нам удалось 
провести важные наблюдения с целью оп
ределения сил трения на границе «Лед —  
вода». С большими трудностями встрети
лись наши аэрологи. Запуск каждого зон
да был делом нелегким. Нередко порыва
ми ветра, достигающего 30 метров в се
кунду, рвало наполненную водородом тон-.., 
кую  резиновую оболочку. В условиях но-* 
лярной ночи аэрологам удалось системати
чески исследовать слои атмосферы на вы
соте 20— 25 километров. Было установле
но, что на высоте свыше 12——15 километ
ров температура воздуха в; течение дочти 
всей зимы держится около минус 75— 80 
градусов. Сейчас, когда полярная ночь ос
талась позади и пробившиеся сквозь мо- *  
розную мглу лучи восходящего солнца ос- ’ 
ИВТВДИ нашу льдину, жить и работать 
стадо веселее. Ваш коллектив заканчивает 
дрейф бодрым и здоровым.

В апреле на одной из дрейфующих 
льдин Вентрального полярного бассейна 
будет организована новая дрейфующая 
станция «Северный полюс-6». Е.е началь
ник кандидат географических наук К. А. , 
Сычев рассказывает:

—  Высадку намечено произвести в рай
оне, где закончился дрейф научной стан
ции «Северный полюс*2», начальником 
которой был Герой Советского Союза М. М. 
Сомов. Сейчас завершается снаряжение 
«0И--6», уже подготовлено научное обо* 
рудование станции, жилые домики, палат
ки. Укомплектован состав работников.
Это —  главным образом ленинградцы, 
имеющие большой опыт работы в Арктике.

Резервы Парабельского леспромхоза
Директорами XX съезда КПСС щ ше

стому пятялетоему плану развития народ
ного хозяйства СССР на 1956 -*-1960 го
ды предусматривается резко увеличить 
объем лесозаготовок,

Веред лесозаготовителями нашей обла
сти в шестой пятилетке стоят большие и 
ответственные задачи: они должны в 
1860 году увеличить объем вывозки дре* 
веедны по сравнению с 1955 годом на 58 
процентов. Увеличение объема лесозагото
вок будет достигнуто не только путем 
строительства и ввода в экецлоатацшо но
вых лесозаготовительных предприятий, но 
н путем наращивания объема лесозагото
вок действующими леспромхозами. Руко
водители каждого лесозаготовительного 
предприятия должны изыскать внутрен
ние резервы' и возможности для дальней
шего развитий лесозаготовок.

Большие перспективы открываются в 
шестой пятилетке перед коллективом лесо
заготовителей Парабельского леспромхоза 
комбината «Томлее».

СЫРЬЕВАЯ БАЗА ЛЕСПРОМХОЗА.
Нарабельский леспромхоз ведет лесоза

готовки в Парабелрском лесхозе, покрытая 
лесом площадь которого составляет 1.064 
тысячи гектаров, а запас древесины на 
корню —  162,6 миллиона кубометров. 
На долю хвойных пород приходится - 64 
процента общего запаса, лиственных —  
36 процентов. Из хвоцных пррод первое 
место по запасу занимает сосна (66,4 про* 
цента), второе —  кедр (23,4 процента), 
третье —  пихта (9,2 процента) и четвер
тое —  ель (1,0 процента). Леспромхоз ве
дет лрерзаготовкн и ца территории Иудин* 
сногр района, который располагает также 
большими лесосырьевыми ресурсами.

Характерная особенность лесов бассей
на реки Пайдуги состоит в том, что они, 
как нравило, не представляют больших 
лесных массивов, а расположены сравни
тельно мелкими площадями среди неудоб

ных пространств —  болот. Это осложняет 
ход лесозаготовок и сокращает лесозкепло- 
атационную площадь, но не может быть 
тормозом для развития лесной промышлен
ности района. Наличие достаточной лесо
сырьевой базы, а также сети сплавных и 
судоходных рек позволяет Парабедьскому 
леспромхозу широко развивать лесозаго
товки и е каждым грдом давать народному 
хозяйству страны все больше н больше 
леса.

Но дело тормозится из-за отсталости 
технологии.

ОТСТАЛАЯ ТЕХНОЛОГИЯ.
Одна из главных задач, поставленных 

перед лесозаготовителями Директивами 
XX съезда КПСС, состоит в том, чтобы 
быстрее перевести леспромхозы на кругло- 
годовую работу, покончить с «еезонщи- 
ной».

Но руководители комбината «Томлее» 
медлят с переводом Парабельского лес
промхоза в 1 предприятие круглогодового 
действия. Леспромхоз остается предприя
тием сезонного действия. Если в 1951 го
ду в зимние месяцы вывозилось леса 80 
процентов к  годовому плану, то в 1955 
году —  70 процентов. Таким образом, за 
прошедшее пятилетие в леспромхозе мало 
что изменилось. В 1856 году —  нервом 
году шестой пятилетки —  в Парабель- 
еком леспромхозе внять планируется в 
зимние месяцы вывезти 70 процентов го
дового плана.

Одна ЦЗ причин живучести «сезощцк- 
ны» в работе Парабельского леспромхоза 
заключается в том, что он не имеет ни 
одной механизированной дороги круглого
дового действия, хотя такие дороги "можно 
ввести в экендоатацшр. Так, Березовский 
лесопункт мог бы давно иметь автогрун- 
товую дорогу, не требующую больших ка
питальных ̂ затрат.

Руководители леспромхоза вынуждены 
ца Березовском лесозаготовительном пунк
те заниматься заготовкой, подвозкой и 
штабелевкой древесины на верхних скла
дах, созданием запасов древесины для зим
ней вывозки. Например, детом 1955 года 
во. втором и третьем кварталах заготовка 
составила 113 тысяч кубометров леса, 
а вывозка всего лишь 79 тысяч кубомет
ров. 34 тысячи кубометров древесины бы
ло заштабелевано у трасе зимних лесовоз
ных дорог. При этом было затрачено мно
го средств на производство окорки древе
сины.

При такой технологии лесозаготовок 
потребители получают древесину на целый 
год позже. Кроме того, находясь в течение 
летних месяцев на верхних складах, дре* 
весина теряет технические качества и пе
реходит в более низкие сорта. Только но 
этой причине леспромхоз в прошлом году 
понес убыток в 300 тысяч рублей. Нынче 
предприятие опять понесет из-за этого 
убытки.

Штабели леса зимой так сильно заносит 
рнегом, что на расчистку рх ратрачиварт* 
ся огромное количество дополнительной 
рабочей силы, а погрузка леса на подвиж
ной состав осложняется.

Стремясь увеличить вывозку древесины 
В летние месяцы, руководители леспром
хоза с ведома руководителей комбината 
«Томлее» применяют трелевку леса трак
торами КТ-12 и С-80 на удлиненные рас
стояния до 2 н даже 3 километров. Ле
том прошлого года на Березовском и Пай- 
дугинском лесопунктах этим способом на 
нижние вклады было доставлено 13,2 ты
сячи кубометров леса. Трелевка леса трак
торами на такие большие расстояния за
прещена. Она снижает производительность 
трелевочных средств, приводит к прежде
временному износу ходовой части тракто

ров. Не случайно, что в прошлом году вы
работка на машнно-смену работающего 
трактора С*80 в леспромхозе составила 
лишь 78 процентов к  плану, а трактор
ный парк леспромхоза находится в не
удовлетворительном техническом состоя
нии.

Все эти факты говорят о том, что су
ществующая в Парабельском леспромхозе 
технология производства далеко не удов
летворяет современным требованиям.

ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ 
ПРЕДПРИЯТИЯ.

За прошедшее пятилетие Парасельский 
леспромхоз увеличил объем лесозаготовок 
на 28,7 тысячи кубометров, доведя его в 
1955 году до 265,9 тысячи кубометров. 
В шестой ̂ пятилетке предприятие должно 
довести объем заготовки и вывозки леса 
примерно до 360— 400 тысяч кубомет
ров в год.

Сейчае в леспромхозе работают четыре 
лесозаготовительных пункта: Березовский 
с годовой программой 119 тысяч кубомет
ров, Пайдугинский —  66 тысяч кубомет
ров, Комбарекий —  49 тысяч кубометров 
И Чузикорркий —  46 тысяч кубометров 
леса. План лесозаготовок на 1956 год в 
целом пр .леспромхозу равен 280 тысячам 
кубометров. Решено, что все четыре лесо
пункта будут работать и в шестой пяти
летке.

Однако для того, чтобы выполнить за
планированный объем лесозаготовок, надо 
не просто увеличивать план на каждый 
лесопункт. Нужно идти но линии строи* 
тельстра механизированных лесовозных 
дорог н лесозаготовительных пунктов.

Целесообразнее объем лесозаготовок в 
бассейне реки Пайдуга (по Березовскому и 
Пайдугинскому лесопунктам) оставить на 
существующем уровне —  200 тысяч ку 
бометров в год.

Это вызывается тем, что ведение лесо* 
заготовок в бассейне реки Цайдуга связа- 
нр с рядом трудностей, которые’ состоят в 

. том, что в период завоза оборудования, 
техники, продовольствия и других грузов

река Пайдуга на продолжительное время 
закрыта, ибо по ней производится молевой 
сплав леса. На доставку грузов Березов
ский и Пайдугинский лесопункты ежегод
но затрачивают огромные средства, кото
рые ложатся большими накладными рас
ходами на содержание техники. В 1955 
году, например, перерасход на содержание 
тракторов КТ-12 составил 348 тысяч руб
лей, тракторов других марок —  117 ты
сяч рублей, электростанций ПЭС-12-200—  
198 тысяч рублей-

Как лучше организовать работу этих 
лесопунктов в шестой пятилетке? На Бе
резовском лесопункте должно работать трн 
мастерских участка. Здесь необходимо 
иметь одну автогрунтовую дорогу кругло
годового действия, одну конно-рельсовую 
дорогу для работы детом п одну трактор
но-ледяную —  для работы зимой. Лесо
пункт должен полностью отказаться от 
заготовки и трелевки древесины на верх
них складах для зимней вывозки.

Пайдугинский лесопункт должен рабо
тать на базе одной кошю-релшшой доро
ги л одной тракторнр-ледянрн дороги. 
Центр лесопункта целесообразно переве
сти в нос. Кайнасоро. Мастерский участок
3-я Юрма необходимо закрыть из-за от
сутствия лесфонда н перевести работы на 
16 километр. Мастерский участок 16-й 
километр должен быть передан Пайдугин
скому лесопункту.'

В целях сокращения административно- 
хозяйственных расходов было бы целесо
образным Комбарекий н Чузиковский лесо
пункты объединить в один е центром 
в поселке Старица, сохранив за нпм ма
стерские участки Амелич с годовым объе
мом лесозаготовок 45 тысяч кубомет
ров, Оснново —  35 тысяч кубометров и 
Комбарс —  20 тысяч кубометров леса.

Таким образом, действующие лесопунк
ты к концу шестой пятилетки должны да
вать народному хозяйству страны 300 ты
сяч кубометров леса.

Но этого недостаточно. Чтобы лес
промхоз в шеотой пятилетке резко увели
чил объем лесозаготовок и довел его да

360 — ! 400 тысяч кубометров в год, не
обходимо построить в урочище Кедровый 
мыс и пустить в эксплоатадию новую ме
ханизированную дорогу круглогодового 
действия с объемом вывозки древесины 
100 тысяч кубометров. Центральный по
селок и нижний склад этой дороги лучше 
расположить на реке Царабелн в 20 —  

; 25 километрах от районного центра 
с. Парабель. Сейчас эта сырьевая база 
закреплена за Парабельским участком обл- 
топпрома. Необходимо, чтобы облисполком 
пересмотрел свое решение и большую 
часть лесного фонда передал Парасельско
му леспромхозу комбината «Томлее», так 
как леспромхоз облтоппрома ведет лесоза
готовки в малом объеме. Решение этого 
вопроса не терпит отлагательства, ибо 
уже в текущем году следует провести 
изыскания и приступить к  строительству 
дорог н пункта с таким расчетом, чтобы 
зимой 1956 -*• 1957 годов начать лесоза
готовки. Лесовозная дорога ц нижний 
склад должны быть рассчитаны на хлы 
стовую вывозку и разделку древесины на 
нижнем складе. Вместе с этом нужно ре
шить вопрос об использовании лесных от
ходов на нижнем .складе.

Есть и другие вопросы, которые долж
ны незамедлительно решить руководители 
комбината «Томлее». Леспромхоз следует 
укомплектовать постоянными кадрами ра
бочих, создать необходимые бытовые И 
производственные условия. Необходимо 
усилить ремонтную базу п резко улуч
шить использование машин и механизмов, 
а также быстрее н оперативнее внедрять 
новую технику. Нужно, чтобы комбинат 
«Томлее» механизировал погрузочцр*раз- 
грузочные работы И обеспечил для этого 
леспромхоз механизмами. Леспромхоз дол
жен улучшить организацию производства 
и труда, шире внедрить цикличный метод 
организации лесосечных работ. Все эти и 
другие меры будут способствовать быст
рейшему увеличению объема лесозагото
вок.

А. БЕЛОВ, 
инженер.

\
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РАЗВИВАТЬ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОЕ ОБУЧЕНИЕ

Украинская ССР. Днепропетровский авторемонтный завод выпустил герме
тически закрывающиеся автофургоны, которые являются полуприцепами к тя
гачам «ЗИС-151». Они предназначены для перевозки продовольственных и дру
гих товаров. Автофургоны очень удобны для транспортировки ценных грузов 
на дальние расстояния. Грузоподъемность каждой машины 7 тонн.

На снимке: готовые автофургоны. (Фотохроника ТАСС).

Ответственное, неотлотное дело
Семеноводческим хозяйствам нужна помощь

На августовском совещании учителей 
нашего района был подробно обсужден 
вопрос о политехническом обучении, Были 
намечены конкретные меры улучшения 
Преподавания в школах. В декабре отдел 

Народного образования провел трехднев- 
/н ы й  практикум директоров семилетнйх 

школ в Александровской средней школе 
по вопросу политехнического обучения.

Преподавание теоретического материала 
по математике, физике, биологии, химии, 
географии и черчению учителя района 
стали больше увязывать с практикой, 
больше стали проводить практических и 
лабораторных работ.

Улучшению политехнического обучения 
была поевящена и родительская конферен
ция на тему: «Роль школы, семьи и об
щественности в политехническом обучении 
детей». На этой конференции родители и 
руководители предприятий обещали по
мочь в укреплении материальной базы 
школ, н эту помощь ряд предприятий 
уже оказал. Так, для Александровской 
средней школы передали безвозмездно: 
райисполком —  двигатель внутреннего 
сгорания и сенокосилку конную, МРС —  
небольшой катер со всем оборудованием, 
рыбоконсервный завод —  2 двигателя 
внутреннего сгорания, 2 радиоприемника, 
пригодных для учебных и монтажных це
лей, 3 батареи исправных щелочных ак
кумуляторов, широкопленочный кино
проектор, картон, белую жесть и различ
ные слесарные инструменты. Районная 
контора связи передала для средней шко
лы 2 телефонных аппарата, радиолампы, 
умформер, аккумуляторы и другое оборудо
вание. Помогли школам промартель нме- 

чГл Маленкова, рыбкооп, райкомхоз. Прав
ление колхоза имени Ленина решило вре
менно передать Александровской семилет
ней школе помещение под маетерскую.

Б большинстве семилетних школ и в До
ме пионеров организованы кружки «уме- 

■ лые руки», рукодельные и технические 
кружки. Во время январского рай
онного совещания учителей демонстриро
вались некоторые изделия учащихся. 
Особенно были интересными работы уча
щихся Лукашкинской, Ново-Никольской, 
Александровской семи летних школ (руко
водители кружков тт. Кайдалов, Еолотов- 
кин, Туманова). Кружки «умелые руки» 
Ново-Никольской, Лукашкинской, Алек
сандровской семилетних школ и кружок 
рукоделия Стрежевской семилетней школы 
были награждены почетными грамотами 
райисполкома.

В ряде школ усилилась связь школьно
го обучения с общественно-полезным тру
дом. В александровских средней и семи
летней школах и некоторых других 
созданы звенья высокого урожая, которые 
занимаются юннатской работой на полях 
колхозов. Звено высокого урожая Алек
сандровской семилетней школы (ученики 
5-го класса) на площади 0,51 гектара в 
колхозе имени Ленина выращивало карто
фель. Зимой дети сами вывезли навоз на 
поля, готовили его к  внесению в почву. 
Всего было ими вывезено 300 возов на
воза. Ученики яровизировали картофель, 
бороновали и маркировали поле, вносили 
навоз и другие удобрения перед посадкой, ' 
сами садили картофель квадратно-гнездо
вым способом.

Труды школьников не пропали даром.
В переводе на гектар с этой площади был 

Я  получен урожай 418 центнеров. Звено 
1 учащихся средней школы с площади 0,49 
гектара в переводе на 1 гектар получило 
393 центнера картофеля.

В течение лета 858 учащихся района 
работали на колхозных полях. Они (ис
ключая членов звеньев высокого урожая) 
заработали 6.020 трудодней.

Несмотря на эти некоторые подожитель- 
< (ные моменты в работе школ, следует при

знать, что в целом школы пока еще мед
ленно решают задачи политехнического 
обучения. Во многих школах преподавание 
основ наук еще ведется в отрыве от прак
тической жизни. Не все учащиеся могут 
применять теоретические знания на прак
тике. Так, например, ученики седьмых 
классов Александровской средней, Лукаш
кинской, Стрежевской, Назинской семи- 

• летних школ не совсем свободно пользуют

ся теоретическими знаниями при устном 
решении примеров по алгебре.

Порою формально проводятся лаборатор
ные и практические работы цо физике. 
Почти не проводятся эти работы в 
Назинской семилетней школе. В Александ
ровской средней шкоде не проводилась в 
седьмых классах лабораторная работа по ! 
определению коэфициецта полезного деист- ! 
вия нагревателя, в 6 классе —  по опре
делению диаметра тонкой проволоки, хотя 
все условия к  этому в этой шкоде есть.

Иногда учащиеся не могут произвести 
простейших математических расчетов из- 
за недостаточной практики в этом деле.

Почти во всех школах не выполняется 
такой важный раздел программы по мате
матике, как работа на счетах, очень мало 
решается задач на материале, взятом из 
жизни колхоза, предприятий.

Не все наглядные пособия используют
ся на уроках. Так, в Александровской 
средней школе имеются киноаппарат и 
проекционный Фонарь, набор диапозитивов 
по физике. Однако они в 1-м полугодии 
не использовались ни на уроках, ни во 
внеурочное время.

В ряде шко. f  неудовлетворительно по
ставлено преподавание черчения. Учащие
ся не приучаются к  глазомерному опреде
лению размеров линий, чтению чертежей 
и т. д. Достаточно сказать, что только в 
александровских семилетней и средней 
школах не успевает до черчению 29 уча
щихся 7— 10 классов.

Не во всех еще школах по-настоящему 
развернута работа на пришкольных опыт
ных участках. Нет в школах и зоологи- 
четких угодкюш.

Совершенно неудовлетворительно об
стоит дело с производственным обучением 
учащихся. Только в Лукашкинской семи
летней школе организован кружок по изу
чению трактора, хотя возможности имеют
ся у многих школ.

Школьные мастерские очень малы по 
своей площади и не отвечают современ
ным требованиям. Оборудование их инст
рументами и - материалами в большинстве 
своем очень бедно.

В недостатках, отмеченных выше, во 
многом повинен районный отдел народ
ного образования, который не оказал до
статочно действенной помощи школам, 
особенно отдаленным от райцентра, в осу
ществлении политехнического обучения.

Но многие вопросы политехнического 
обучения мы не сможем решить самостоя
тельно. Так, нам нужна помощь в укреп
лении материальной базы школ. В Алек
сандровской семцлетней школе, например, 
до сих пор нет своего помещения под ма
стерскую, а дело о передаче ей здания 
до сих пор дальше разговоров не идет. 
Много возможностей по передаче школам 
оборудования и инструментов имеется у 
промышленных предприятий нашего рай
она, но некоторые руководители идут 
на это неохотно. Еслн школам рай
центра кое-чем помогли промышленные 
предприятия, то школы в деревнях такой 
помощи лишены. Было бы неплохо, еслн 
бы обком комсомола через комсомольские 
организации промышленных предприятий 
г. Томска организовал шефство над шко
лами нашего, самого отдаленного района.

Неудовлетворительно еще снабжают 
школы необходимыми материалами район
ные торговые организации. Так, в этом 
учебном году они не завезли в нужном 
количестве картон, фанеру, клен, различ
ные сорта бумаги, пилки и другой инст
румент, необходимый для практических 
занятий с учащимися.

В Директивах АХ съезда КПСС но ше
стому пятилетнему плацу поставлена за
дача развивать политехническое обучение 
в общеобразовательной школе, обеспечив 
ознакомление учащихся с важнейшими от
раслями современного промышленного и 
сельскохозяйственного производства, обес
печить тесную связь с общественно-полез
ным -трудом, воспитывать у подрастающе
го поколения коммунистическое отношение 
к  труду.

Наш долг —  приложить все силы для 
выполнения этой задачи.

А. КОВРИЖИН, 
инспектор школ 

Александровского районо.

Наш колхоз «Северное сияние» являет
ся районным семеноводческим хозяйством. 
Мы призваны обеспечивать колхозы рай
она добротными, районированными семе
нами зерновых культур. Однако с этой 
задачей мы справляемся плохо. За три 
года, прошедшие со времени организации 
на базе нашей сельхозартели райсемхоза, 
мы дали колхозам района лишь 400 
центнеров семян, в 10 раз меньше, чем 
предусматривалось планом.

Для выращивания большого количества 
высококачественных семян колхоз не 
имеет достаточной материально-техниче
ской базы. Руководители райисполкома, 
МТС ограничились формальным переводом ' 
нашего колхоза в ранг семеноводческого 
хозяйства н на этом успокоились. Изве
стно, что хорошие семена сельскохозяй
ственных культур можно получить при 
условии высокого уровня агротехники их 
выращивания, проведения всех полевых 
работ в сжатые сроки, с хорошим качест
вом. К сожалению, Гаджинская МТС, об
служивающая наше хозяйство, мало уде
ляет внимания раисемхозу.

Руководители станции не выделяют для 
колхоза достаточного количества тракто
ров, вместо 10 необходимых культивато
ров на полях ежегодно работает лишь 4. 
Из-за нехватки сельскохозяйственной 
техники весенний сев в колхозе, как пра
вило, продолжается до 20— 30 дней. Это 
снижает качество получаемых семян.

В колхозе не хватает машин н обору
дования для подработки и сушки семян. 
Пропускная способность двух сушилок 
типа «Колхозница», которыми располага
ет колхоз, —  15— 20 тонн в сутки. -Нам 
же необходимо ежедневно просушивать не 
менее 80 тонн семенного материала. На
молоченное, но непроеушенное зерно мы 
вынуждены подолгу хранить в ворохах и 
на складах. Качество семенного материа
ла при этом резво снижается. Это дорого 
обходится колхозу и государству.

Правление колхоза неоднократно обра
щалось в областное управление сельского 
хозяйства, Сельхозснаб и районные орга
низации с просьбой оказать колхозу по
мощь в приобретении зерносушилки про
пускной, способностью хотя бы 40— 50 
тонн в сутки. Однако этот вопрос до енх 
нор не решен.

Для подработки семян колхоз распола
гает лишь простейшими веялками, сорти
ровками н триерами. Мы не имеем воз
можности в сжатые сроки доводить семе
на до нужных кондиций но чистоте.

Наш рансемхоз находится в зоне госу
дарственной Нарымсвой селекционной 
станции. Казалось бы, это научное уч

реждение должно оказать колхозу помощь 
в налаживании семеноводческого дела, 
установить постоянную связь о колхозом, 
давать нам необходимые советы и кон
сультации. Но такой помощи мы от уче
ных не получаем.

Семена, которые мы получаем для раз
множения и передачи колхозам, нередко 
бывают низкого качества. Так, в 1955 
гоДу от Чаинекого элитного хозяйства мы 
получили 90. центнеров пшеницы «эли
та» сорта «диамант». По документам 
значилось, что семена имеют всхожесть 
95 процентов. При проверке же на месте, 
в контрольно-семенной лаборатории, се
мена дали всхожесть только 62 процента. 
Далее после того, как был проведен воз
душно-тепловой обогрев этих семян, они 
дали всхожесть лишь 82 процента. Семе
на, посеянные в нашем колхозе, дали 
низкий урожай. С каждого гектара было 
собрано лишь по 9 центнеров зерна в то 
время, как пшеница, посеянная собствен, 
ными семенами, дала урожай по 14 цент
неров с гектара.

Это говорит о том, что сотрудники се
лекционной станции недостаточно серьез
но занимаются вопросами семеноводства. 
Но наряду мы в прошлом году получили 
из парбигскон конторы «Заготзерно» для 
размножения 30 центнеров семян пшени
цы сорта «гарнет». По документам значи
лось, что семена относятся ко второй ре
продукции первой категории, имеют всхо
жесть 80 процентов. Фактически же всхо
жесть семян оказалась 66 процентов. Вы
ращенная из этих семян пшеница оказа
лась засоренной другими сортами, зара
женной пыльной головней.

XX съезд Коммунистической партии 
Советского Союза поставил задачу круто 
увеличить производство зерна, довеет 
его в 1960 году до 11 миллиардов пу
дов. Выполнение угон грандиозной задачи 
невозмолщо без решительного улучшения 
семеноводческого дела. Члены нашей сель
хозартели приложат все силы для того, 
чтобы уже в нынешнем году резко увели
чить производство семян. Однако нам 
нужна помощь. Облсельхозуправдение, 
районные организации, МТС должны 
позаботиться об укреплении материально- 
технической базы райсемхозов, улучшить 
руководство ими с тем, чтобы на . деле 
превратить эти хозяйства в производите
лей высококачественных семян для кол
хозов. п. иволгин,
председатель колхоза «Северное сияние», 

Бакчарского района.
А. КОВТУН, 

агроном колхоза. 
адгяяаааваяшя«мрти|11ии1

НА РЫ БНЫ Х ПРОМ Ы СЛАХ

Мое решение: выловить за год 
130 центнеров рыбы

I  Наша рыболовецкая бригада колхоза 
у имени Ворошилова, Васюганского района, 

несколько лет подряд перевыполняет го
довые планы добычи рыбы. В прошлом 
году, например, мы дали сверх плана 178 
центнеров рыбы.

Когда у меня спрашивают, кто в брига
де работает лучше, я затрудняюсь отве
тить— все трудятся добросовестно. Взять 
хотя бы молодую - рыбачку Нину Бересне
ву. В прошлом году она выловила 74 
центнера рыбы. Куря Ахметович Шави- 
швилн н Арстел Нсмайловцч Хаджи вдво
ем добыли 148 центнеров. Это намного 
больше, чем предусматривалось заданием. 
Я сдал на приемный пункт 128 центнеров 
рыбы.

Может возникнуть вопрос, почему бри
гадир дал рыбы больше, чем другие ры
баки? Причин много, но главная из них 
заключается в том, что рыбаки в бригаде 
не закреплены. Больше, разумеется, добы
вают те, которые находятся на промысле 
круглый ГРД. Иногда нам дают в бригаду 
колхозников, совершенно не умеющих 
}ользоваться орудиями лова. И хотя мы 

мучим их, все же на разрозненном лове они 
J отстают от опытных рыбаков,

Весной у нас каждый чвор, исток, озе
ро закрепляется за отдельными рыбаками. 
Поэтому каждому приходится действовать 
самостоятельно. Ясно, что в более выиг
рышном положении оказывается тот, кто 
на промысле уже не первый год, хорошо 
знает водоемы, повадки рыб, места их не
реста.

Летнюю нутину мы начинаем с первых 
дней мая сетным ловом. Каждый рыбак 
для этой цели имеет до 20 различных се
тей. Старим их в неглубоких логах, чво- 
рах и других местах, куда во ьремя 
разлива заходи? вода. Проверяем ловушки 
2— 3 раза в день, а иногда и чаще. Раз

розненный сетный лов продолжается 
10— 12 дней. Затем, когда уровень воды 
начинает понижаться, закрываем истоки и 
готовимся к  запорному лову. Кроме сетей, 
во время подъема воды применяем Фитили. 
Причем, в то время, когда щука и язь 
ИДУТ на нерест, фитили используем толь
ко трн —  четыре дня.

Лов рыбы в запорах производим не так, 
как рыбаки Каргасокского и Александров
ского районов. Там рыбу в запорах добы
вают неводами. Наши запорные водоемы 
сильно засорены, на дне их не только 
пни. карчи и заломы из бревен, но и це
лые деревья. Зачистку грунта невозможно 
производить без специальных машин, а у 
нас их нет.

Для пуска невода нужны отлогие бере
га, а в наших запорных водоемах берега 
крутые, выбирать невод, или, как гово
рят рыбаки, «притеняться» негде. Поэто
му рыбу в запорах мы вылавливаем сетя
ми и фитилями. Фитили вшиваем в дель 
запоров. Ловушки-морды опускаем на дно 
в двух-трех метрах от запоров, а поодаль 
устанавливаем сети. Ловушки осматриваем 
ежедневно. Одновременно с запорным ло
вом в озерах рыбаки ставят сети на кара
ся. После окончания запорного лова начи
наем облавливать озера, только уже не се
тями, а неводом и не в одиночку, а всей 
бригадой.

Вначале, когда я не имел достаточного 
опыта, мы старались обязательно прово
дить невод через весь водоем, Это не всег
да давало положительные результаты по
тому, что озера зарастают травой, а в 
траве неводом рыбу взять не так-то про
сто. Карась летом, например, прячется в 
траву. Прп движении невода нижняя те- 

I тива его скользит по траве, не касаясь 
I грунта. Позднее мы решили применить

так называемое ботание. Удерживая невод 
на месте, четверо ездят на обласках по 
озеру н «ботают». Перед окончанием бота- 
ния одно крыло невода заворачивается и 
подтягивается к  месту цритонения.

Раньше, облавливая озера обычным спо
собом, протягивая невод через весь водо
ем, наша бригада из семи человек за 
день добывала по 80 —  90 килограммов 
рыбы, а то и меньше. Но когда начали 
применять ботание, выдои увеличился в 
три— четыре раза. Так, в прошлом году в 
теплые дни августа мы добывали по 3-— 
3,5 центнера. Сейчас мы прибегаем к  бо- 
таншо не только в случае травянистого 
водоема. Озеро может быть совершенно чи
стым, на всем его протяжении можно про
водить невод, но пригоняться негде: нет 
отлогих мест. II нас снова выручает метод 
ботання.

Так называемый межпутинный период 
лова мы стараемся сократить до миниму
ма. Ловим рыбу осенью до тех пор, пока 
но появятся забереги. В первых чис
лах ноября начинаем подледный лов. 
Правление колхоза выделило в распоряже
ние бригады две лошади. Это дает возмож
ность быстро перебрасывать орудия лора 
е одного водоема на другой, своевременно 
доставлять на приемный пункт рыбу. 
Когда уезжаем облавливать отдельные озе
ра и чворы, то живем в колхозных ста
нах, а там, где их нет, —  в специаль
ных палатках. Отапливаем палатки же
лезными печками.

Во время подледного лова в первую оче
редь облавливаем чворы, курьи, истоки, 
потому что они быстро мелеют, и загар во
ды в них начинается очень рано. Облав
ливая эти водоемы, мы всегда сначала пе
рекрываем их в узких местах. В начале 
декабря переезжаем на карасевые озера, 
затем начинаем вылов рыбы в реке Ва- 
сюгац. Добычу рыбы Р зимнее время про
изводим только неводом. Как и летом, мы 
не тянем невод, да в атом и нет никакой 
надобности, а устанавливаем его где-ни
будь невдалеке от притоков и родников, в 
местах скопления рыбы. Перед запуском 
невода проверяем грунт, Бревна, карчи 

' вытаскиваем через проруби на лед.

Запускную поду делаем метрах в 
10— 15 от берега, где имеются родники, 
а возле самого берега прорубаем выбороч
ную поду примерно в 25— 30 метрах от 
запускной. Запуск невода производим 
обычным способом. Подо льдом он распо
лагается в виде римской цифры пять. Од
но крыло невода сразу же подводится к 
выборочной поде, а другое оттягивается в 
вверх по течению в сторону противопо
ложного берега и закрепляется метрах в 
50 от него.

После установки невода вдоль берега в 
несколько рядов делаем небольшие лунки.

Когда подготовительные работы закон
чены, начинаем ботать, перебегая от од
ной лунки к  другой. Боясь шума, рыба 
опускается вниз по течению к  неводу. За
три двое из рыбаков снимают с кола кры
ло невода, которое установлено у противо
положного берега, н не очень быстра под
тягивают крюком к  выборочной ноде.

Каждое родниковое место облавливаем 
два —  три раза. Вторично устанавливаем 
здесь невод спустя 5 —  6 дней, затем —  
через 2 —  3 недели. В декабре прошлого 
года только за 12 дней мы сдали на при
емный пункт 40 центнеров рыбы. А 20 
декабря за одно нритонение добыли боль
ше тонны.

Включаясь в социалистическое соревно
вание за достойную встречу XX съезда 
КПСС, мы брали обязательство двухмесяч
ный план вылова рыбы закончить к  14 
февраля. Свое слово сдержали.

В этом году я решил выловить 130 
центнеров рыбы. Вызываю на социалисти
ческое соревнование рыбака тов. Родикова 
нз колхоза «1 Мая», Каргасокского райо
на. Я никогда не встречался с тов. Роди- 
ковым, но знаю его по делам. Это лучший 
рыбак района. Он тоже бригадир, и из го
да в год его бригада успешно справляется 
с планами рыбодобычи. Думаю, что сорев
нование поможет нам в работе.

И. УЛЬРИХ,
бригэДИР рыболовецкой бригады колхоза 
имени Ворошилова, Васюганского района.
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10 лет работает на пасеке кол
хоза имени Шверника, Кожевни- 
ковского района, пчеловод Марк 
Иванович Смехунов. Дюбовь к  свое
му делу, большой производственный 
опыт помогают ему из года в год 
получать высокие медосборы. В 
прошлом году он собрал от каждой 
пчелосемьи по 88,4 килограмма ме
да и но 1.450 граммов воска.

Большое внимание удаляет Марк 
Иванович подготовке к  пчеловодно
му сезону. В зимний период он ре
монтирует крышки ульев, инвен
тарь, делает новые ульи.

Выставку пчел из омшаника пче
ловод производит в конце апреля—  
начале мая, как только на нолях 
растает основная масса снега и тем
пература воздуха достигнет 6 —  8 
градусов тепла. При этом М. И. 
Смехунов обязательно пересаживает 
все пчелосемьи в чистые, заранее 
продезинфицированные ульи. Это 
сделать гораздо легче, чем произве
сти чистку старых ульев без пере
садки из них пчел, когда приходит
ся несколько раз переставлять рам
ки с одного меета на другое или 
вынимать часть рамок из улья, что 
очень беспокоит пчел.

Раннюю пересадку пчелиных се
мей в чистые ульи М. И. Смехунов 
считает необходимой еще и потому, 
что зимой, когда улей стоит в ом
шанике, стенки его отсыревают.

При пересадке пчел М. И. Смеху
нов учитывает запасы в семье ме
да и перги, наличие свободных яче
ек для червления матки. Свободные 
рамки для расширения гнезд тов. 

Смехунов ставит в ульи при пер
вых двух осмотрах. В дальнейшем

расширяет гнезда рамками с искус
ственной вощиной.

С весны и до наступления медо
сбора пчеловод следит за тем, что
бы кормовые запасы меда в улье не 
были меньше 8 —  10 килограммов, 
Это дает возможность нарастить си
лу семей к  главному медосбору. 
Когда дневной привес меда в конт
рольном улье достигнет 500 грам
мов, тов.'Смехунов ставит в ульи 
магазины, —  сначала по одному, а 
затем по второму. Магазины ста
вятся и при отсутствии медосбора, 
с целью расширения гнезд.

Пчеловод откачивает мед часта, 
не дожидаясь полном заполнения 
магазинов. Частое откачивание ме
да, по утверждению тов, Сыехунова, 
увеличивает медосбор нчед.

Гнездо семьи и основной запас 
корма на зиму М. И. Смехунов фор
мирует в первой половине главного 
взятка.
Большое значение в создании силь

ных семей Марк Иванович придает 
качеству маток. Старых маток за
меняет за 15 дней до начала основ
ного взятка роевыми матками или 
маточниками от лучших семей насе
ки. Выбракованных матов использу
ет для наращивания пчел в не
больших семьях и окончательно 
выбраковывает их в период медо
сбора.

План прироста пчелиных семей 
выполняется на пасеке за счет пер
вых больших роев, формирования 
отводков с перезимовавшими плод
ными матками.

Г. КОПЫТОВА, 
старший зоотехник областной 

конторы пчелозояства.

Создать для рабочих хорошие 
бытовые условия

Чичка-Юльский лесозаготовительный 
пункт Пышкпно-Троицкого леспромхоза 
выполнил годовой план лесозаготовок 
досрочно и дал дополнительно сверх 
плана 11.200 кубометров леса. За хоро
шую работу нашему лесопункту в 1955 
году присуждалась премия ВЦСПС и Ми
нистерства лесной промышленности.

У нас есть все возможности трудиться 
еще производительнее, но администрация 

1 лесопункта и работники орса не созда
ли для этого необходимых условий.

Рабочие не полностью обеспечены спец
одеждой. На протяжении трех месяцев не 
получали мы, например, рукавиц. Летом 
некоторые рабочие не имели летней спец
одежды, хотя она лежала на складе.

Не все рабочие обеспечены хорошим 
жильем. На партийном собрании в декабре 
1955 года обсуждался ход капитального 
строительства. Собрание предложило ру
ководству лесопункта укомплектовать 
бригады для строительства н ремонта ж и
лых домов и обеспечить их всеми необхо
димыми материалами. Это решение оста
лось на бумаге. Строительство новых до
мов прекращено.

Плохо обстоит дело с торговым обслу
живанием лесозаготовителей. Орс Пышки- 
но-Троицкого леспромхоза (начальник 
тов. Кудешев) не изучает спроса покупа
телей. На лесопункт завозят товары, не 
имеющие спроса.

Питание в лесу не организовано. В ле
сосеках для рабочих кипятят чай, но ча
сто не хватает стаканов.

В магазине лесопункта нет мебели, а . 
спрос на нее велик. Не завозят к  нам и 
хорошие ткани. Товары, пользующиеся 
большим спросом, поступающие на базу 
орса, до нашего лесопункта зачастую не 
доходят. Их, как правило, отправляют на 
ближние пункты.

Многие рабочие мастерских участков 
Отрелино, Таежная, и других имеют ра
диоприемники, но орс не обеспечил про
дажу питания для приемников.

Хочется сказать несколько слов о ме
дицинском обслуживании рабочих. На ма

стерском участке Францево имеется мед
пункт, однако многими необходимыми ме
дикаментами он не обеспечен. Админист
рация участка не дает транспорта для их 
доставки из райцентра. На мастерском 
участке Отрепино в помещении медпункта 
живет медицинский работник е семьей. 
Здесь же ведется прием больных. Между 
тем, на участке имеется помещение, в ко
тором можно было бы разместить мед
пункт.

Не все в порядке с выдачей рабочим 
заработной платы. Отдельные вычеты ввя
зывают недоумение. Например, во второй 
половине декабря прошлого года бухгал
терией удержано с некоторых рабочих 
за хозяйственный инвентарь, непригод
ный к  дальнейшей эксплуатации, как за 
новый. ЩЕ й.

Все эти недостатки хорошо известны 
цеховому комитету участка и председате
лю рабочего комитета Пышкнно-Троицкого 
леспромхоза тов. Мельникову. Но помощи 
они нам не оказывают. Тов. Мельников 
за все время работы на нашем участке 
был только один раз. Приезжал к  нам 
представитель обкома профсоюза работни
ков лесной и бумажной промышленности' 
тов. Литвинов, но тоже не помог нам.

Товарищ Н. С. Хрущев в отчетном до
кладе ЦК партии XX съезду КПСС дал 
глубокий анализ возросшей роли профсою
зов и вместе с тем подверг справедливой 
критике работу профессиональных органи
заций. Он сказал, что главное, чего не 
хватает нашим профсоюзным органам, —  
это «боевитости, творческого огонька, 
остроты, принципиальности и инициативы 
в постановке коренных, жизненно важных 
вопросов —  идет ли речь о мерах по по
вышению производительности труда или, 
скажем, о вопросах зарплаты, строитель
ства жилищ, удовлетворения бытовых 
нужд рабочих и служащих».

Эта критика целиком и полностью от
носится к  руководителям профсоюзной ор
ганизации нашего леспромхоза.

Б. КАЛЬЧУН. КОНЛРАт НЗК,
И. ГЮЛОМИШИН.

Кинопередвижка—редкий гость
В Красноярском сельсовете, Еривоще- 

инского района, находится поселок ма
стерского учартка № 8 хцмлесхоза. Здесь 
же проживает часть рабочих Ергайского 
леспромхоза. О существовании этого посел
ка забывают работники районного отдела 
кинофикации. Кинопередвижка здесь не 
бывает но нескольку месяцев.

Весной 1955 года в поселке демонстри
ровался фильм «В джунглях». Через во
семь месяцев здесь появилась кинопере
движка и опять с фильмом «В джунглях».

У разъездных киномехаников имеется 
определенный график обслуживания насе
ления рабочих поселков. Почему же он 
нарушается?

н. нозлов,

Б р а к о д е л ы
В прошлом году мы решили построить 

водонасосную станцию. В колхозе нашем 
развито животноводство и воды требуется 
много. Колпашевская контора Водстроя 
послала нам бригаду монтажников во 
главе с тор. Савковым. Башню старццп 
мы построили своими силами, сами уста
новили бак. Бригаде оставалось только 
правильно смонтировать нагнетательную 
систему.

Колхоз не имел 7 5-миялиметро'Ьых труб 
для насосной колонны, не было их и в 
райпотребсоюзе. По договоренности со 
специалистами решили поставить трубы в 
50 миллиметров.

—  Зиму поработаете, а весной замени
те трубы, —  заявил тов. Сачков. —  За 
монтаж ручаюсь головой. Сделаем все, 
чтобы станция качала воду без перебоя.

Бригада выполнила работу, подучила

деньги. Каждый монтажник заработал не 
менее полутора тысяч рублей в месяц. 
Но что же получилось со станцией? Не 
успели мы накачать и трех баков воды, 
как трубы стали протекать. Оказалось, 
что насосная колонна была поставлена с 
перекосом.

Вместо того, чтобы устранить недо
статки р монтаже, тов. Сачков занялся 
правдой и не стал выходить на работу, 

До каких пор будут разъезжать по кол
хозам такие нерадивые работники Вод
строя, вроде Сачкова, которые, пользуясь 
пока еще недостаточной технической 
грамотностью руководителей колхозов, 
стараются урвать с колхоза побольше,, а 
дать поменьше?

С. КОМАРОВ,
председатель колхоза имени Кагановича, 

Васюганского района,

Своевременно очищать усадьбы от нечистот
Близится весна. Начать очистку загряз

ненных в течение зимы нечистотами уса
деб в г. Томске нужно уже сейчас. Однако 

• многие домоуправления не заботятся об 
‘ этом. Отпущенные на это средства не ос-.

ваиваются. А если вся очистка усадеб от 
нечистот будет отложена на апрель, трест 
очистки не успеет выполнить ;етоль боль
шой объем работ, >

И. ТИТОВ.
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Празднование Международного 
женского дня 8 марта

ПОЛЬШ А

ВАРШАВА, 8 марта. (ТАСС). Сегодня в 
республике широко отмечается Междуна
родный женский день. В канун праздника 
во многих городах и селах страны состоя
лись- торжественные собрания и вечера. 
Польские женщины —  работницы про
мышленных предприятий направили по
здравления трудящимся женщинам многих 
зарубежных стран.

Вчера вечером во Дворце культуры и 
науки в Варшаве состоялось торжествен
ное заседание, на котором присутствовали 
передовые женщины страны, активистки 
Национального фронта и Лиги женщин. С 
докладом выступила заместитель министра 
высшего образования Е. Крассовская.

На заседании были вручены правитель
ственные награды, которыми Государст
венный Совет по случаю праздника отме
тил заслуги свыше 230 женщин —  пере
довиков промышленности и сельского хо
зяйства, а также активистов Лиги жен
щин.

В связи с днем 8 марта Центральный 
Комитет Польской объединенной рабочей 
партии обратился с приветственным пись
мом ко всем польским женщинам, в кото
ром желает им успехов в производствен
ной и общественной деятельности, в лич
ной жизни и воспитании детей —  моло
дого поколения свободной, социалистиче
ской Польши.

РУМ Ы НИЯ

БУХАРЕСТ, 8 марта. (ТАСС). По всей 
стране проходят торжественные собрания 
и вечера, посвященные Международному 
женскому дню. В Бухаресте открылась вы
ставка на тему «Борьба женщин за мир, 
свои права и счастье детей». По случаю 
дня 8 марта Президиум великого Нацио
нального собрания Румынской Народной

Республики наградил орденами и медаля
ми срыше пятисот женщин —  передови
ков промышленности, сельского хозяйства, 
работников науки и культуры, деятелей 
массовых организаций и государственных 
учреждений.

Все сегодняшние центральные газеты 
посвятили Международному женскому дню 
передовые статьи и другие материалы.

Ф РАНЦИЯ

ПАРИЖ, 8 марта. (ТАСС). Вчера вече
ром в зале «Мютюалите» по случаю Меж
дународного женского дня состоялся ми
тинг женщин Парижа. После вступитель
ной речи секретаря Французской комму
нистической партии Жака Дюкло с докла
дом о Международном женском дне высту
пила член руководящего Бюро союза 
французских женщин, депутат Националь
ного собрания Мари-Клод- Вайян-Кутюрье.

ИТАЛИЯ

РИМ, 8 марта. (ТАСС). Сегодня в Ита
лии широцо отмечается Международный 
женский день 8 марта. По всей стране со
стоялись митинги и собрания, на которых 
выступили представительницы прогрессив
ного женского движения Италии. В Таран
то с речью выступила депутат-коммунист
ка., бывшая партизанка Бореллини, в Сие-! 
не •—  социалистка Дуссу, п Генуе —  ак
тивная участница итальянского движения 
сторонников мира Алессандрини, в Спе
ции —  профессор Ада Гобетти. Многие га
зеты публикуют сегодня статьи и коррес
понденции, посвященные Междуна^юдному 
женскому дню.

Газета «Унита» в передовой статье 
подчеркивает, что за последние годы зна
чительно повысилась активность итальян
ских женщин в борьбе за проведение Ита
лией политики мира и социального про
гресса.

Прения в палате общин о политике Англии 
на Среднем Востоке

Иден говорит о „зловещих последствиях'' 
для народа Англии

И  переговорам индийского правительства 
с советскими специалистами о строительстве 

металлургического завода
будет подписано еДЕЛИ, 8 марта. (ТАСС). Как сообщает 

газета «Хиндустан стандард», переговоры 
между индийским правительством и совет
скими специалистами о строительстве ме
таллургического завода в Бхилаи успешно 
завершены. Соглашение на базе оконча
тельного проекта, который обсуждался в 
Дели в течение последних нескольких не

дель, как ожидают, 
ближайшие дни.

В Индию прибыла советская делегация 
для окончательных переговоров в связи с 
предложением Советского Союза поставить 
Индии 1 млн. тонн стали. Делегация в 
настоящее время находится в Калькутте, 
где обсуждает вопросы о ценах, качестве 
стали и других деталях предложения.

Чехословацко-канадское торговое соглашение
ОТТАВА, 8 марта. (ТАСС). Вчера здесь 

состоялось подписание чехословацко-канад- | 
ского торгового соглашения, согласно кото-j 
рому Чехословакия закупит у Канады в 
течение года от 100 тысяч до 320 тысяч 
тонн канадской пшеницы.

Представители чехословацкой торговой! 
делегации заявили, что фактический

объем закупок пшеницы будет зависеть от 
того, какое количество товаров Канада за- 
куиит за это время у Чехословакии. Чехо
словакия, заявили они, готова продавать 
Канаде самые различные товары, включая 
продукцию тяжелого машиностроения.

Чехословацкая торговая делегация заку
пила также 40 тысяч тонн ячменя.

Подписание бирмано-югославских экономических
соглашений

РАНГУН, 8 марта. (ТАСС). В результа
те переговоров, проходивших с 9 февраля 
по 7 марта между югославской экономиче
ской миссией и бирманским правитель
ством, вчера в Рангуне было подписано 
соглашение о закупке Югославией 50 ты-* 
сяч тонн бирманского риса ежегодно в об- j 
мен на югославские потребительские това
ры, машины, оборудование и т. п. Были

подписаны также соглашение о техниче
ском сотрудничестве между двумя страна
ми, которое предусматривает обмен экспер
тами и техническим опытом в различных 
отраслях народного хозяйства, и соглаше
ние о долгосрочном сотрудничестве между 
двумя странами в деле развития различ
ных отраслей промышленности и исполь
зования естественных ресурсов.

ЛОНДОН, 8 марта., (ТАСС). Вчера в па
лате общин по требованию лейбористской 
оппозиции обсуждалась политика Англии 
на Среднем Востоке. Непосредственным по
водом для обсуждения явилось смещение 
английского генерала Глабба с поста 
командующего арабским легионом. Однако 
рассматривались не только события в 
Иордании, но вообще трудности, с которы
ми сталкивается Англия в проведении 
своей политики на Среднем Востоке.

Первым выступил государственный ми
нистр по иностранным делам Наттинг, ко
торый утверждал, что «в результате сме
щения Глабба и других английских офи
церов может создаться опасное положе
ние».

«Никто не может отрицать, —  признал’ 
Наттинг, —  что мы переживаем трудную, 
фазу в наших отношениях с арабскими 
странами с их национальными чувства-! 
ми». Вслед за этим министр заявил, что 
«английское правительство будет попреж 
нему проводить твердую политику на 
Среднем Востоке». Он пояснил, что эта по
литика основана на багдадском пакте и 
трехсторонней декларации 1950 г. Таким 
образом Наттинг дал понять, что полити
ка Англии и в дальнейшем будет основы
ваться на навязывании военных блоков, 
идущих вразрез с интересами и нацио
нальными чаяниями народов Среднего Во
стока.

Наттинг открыто объявил, что Англия 
намерена сохранить свои источники снаб
жения средневосточной нефтью, показав 
тем самым подоплеку интереса английских 
правящих кругов к  средневосточным де
лам.

После его выступления развернулись 
прения, в ходе которых отдельные орато
ры пытались провал английской полити
ки на Среднем Востоке объявить резуль
татом активности Советского Союза и 
Египта в этом районе. Они призывали 
Англию и США выработать «совместную 
политику» на Среднем Востоке, обнару
живая тревогу, вызываемую англо-амерл. 
канскими разногласиями из-за нефти. 
Представители правого врыла лейборист
ской партии требовали поставок оружия 
Израилю якобы в целях обеспечения «рав
новесия» в этом районе.

В то же время некоторые депутаты-лей
бористы указывали, что неудачи англий
ской политики на Среднем Востоке объяс
няются тем, что она основана на сколачи
вании военных блоков, идущих вразрез е 
интересами и национальными чаяниями 
народов в этом районе. Эти представители 
лейбористской партии обращали внимание! 
на необходимость участия Советскогоj 
Союза в урегулировании положения на 
Среднем Востоке.

Лидер лейбористской оппозиции Гэйт- 
скелл констатировал, что багдадский пакт 
стал «яблоком раздора на Среднем Восто
ке» и что события в Иордании «свиде
тельствуют о серьезной неудаче политики 
английского правительства». Однако Гэйт- 
скелл, не осуждая этот пакт по сущест
ву, дал понять, что он недоволен лишь 
методами, применяемыми Англией. Со 
стороны Англин, заявил он, «глупо пы
таться заставить Иорданию присоединить
ся к багдадскому пакту. Народ Иордании 
считал Глабба диктатором в своей стра
не... Положение в этой части мира сейчас 
настолько изменилось, что, по-моему, ни 
один из арабских народов не будет более 
терпеть колониального статуса».

Гэйтскелл указал, что Англия должна 
внести «более значительный экономиче
ский вклад в этом районе» и не обяза
тельно должна «размещать повсюду во
оруженные силы и проводить повсюду по
луколониальную политику».

В то же время Гэйтскелл подчеркнул,

что «невозможно решить проблему Сред
него Востока, не привлекая каким-то об
разом русских». В конце концов, сказал 
он, это. в некотором роде дело объединен
ных наций, а русские являются членом 
Совета Безопасности. Он надеется, что 
когда Булганин и Хрущев приедут в Лон
дон в апреле «правительство воспользует
ся случаем, чтобы обсудить с ними поло
жение на Среднем Востоке».

Лейборист Гендерсон также выразил 
тревогу по поводу борьбы за нефть между 
Англией и США и призывал в урегулиро
ванию разногласий между ними.

Лейборист Уорби заявил, что события 
в Иордании служат признаком усиливаю
щегося стремления к  национальной неза
висимости стран Среднего Востока и Азии. 
«Нелепо думать, —  сказал он, —  что мы 
можем ответить на эго, размахивая дуби
ной. Пора понять это, вместо того, чтобы 
говорить языком канонерок».

Уорби призвал привлечь Советский 
Союз «к полному сотрудничеству» во всех 
вопросах, касающихся безопасности на 
Среднем Востоке. «До сих пор английское 
правительство отказывалось сделать это. 
Вместо этого оно решило присоединиться к 
бесплодному багдадскому пакту. Присоеди
нение Англии и Персии к  багдадскому 
пакту представляло собой провокацион
ный акт по отношению в Советскому 
Союзу», Если, продолжал он, английское 
правительство действительно стремится к  
установлению мира на Среднем Востоке, 
«оно неизбежно должно сотрудничать с 
любой великой державой, которая имеет 
законные интересы на Среднем Востоке».

Выступивший в прениях с заключи
тельным словом от имени оппозиции лей
борист Альфред Робенс подверг критике 
багдадский пакт. Он заявил, что попытка 
навязать этот пакт Иордании сделала по
ложение на Среднем Востоке гораздо более 
опасным, чем когда-либо раньше. Робенс 
далее сказал, что доходы арабских стран 
от нефтяных ресурсов должны использо
ваться самими этими странами.

С заключительным словом в прениях от 
имени правительства выступил премьер- 
министр Иден, речь которого неоднократ
но прерывалась резкими возгласами лей
бористов. Иден посвятил большую часть 
своего выступления событиям в Иордании 
и отношениям между Израилем и арабски-1 
ми странами. «Моя политика, —  заявил 
он, —L достаточно ясна. Я —  один из а з -1 
торов багдадского пакта. Я горжусь этим 
и отстаиваю его во всех отношениях». 
Иден сказал, что не может немедленно из
ложить политику, которая будет прово
диться в отношении Иордании. Это было 
бы, по его словам, не только преждевре
менным, но, пожалуй, и опасным с точки 
зрения интересов Англии. Однако он ука
зал, что Англия не собирается разрывать 
договор с Иорданией.

Иден повторил, что английское прави
тельство основывает свою, политику на 
Среднем Востоке на багдадском пакте и 
трехсторонней декларации 1950 года «со 
всеми вытекающими из нее возможными 
зловещими последствиями для народа Анг
лии». Свое выступление Иден закончил 
словами: «Мы считаем, что такова основа, 
на которой могут строиться усилия на 
Среднем Востоке, и мы будем продолжать 
их до конца, каковы бы ни были послед
ствия».

После выступления Идена Гэйтскелл 
заявил под громкие аплодисменты лейбо
ристов, что ввиду «совершенно неудовлет
ворительного характера ответа премьер- 
министра» лейбористы будут голосовать 
против политики правительства.

Политика правительства была одобрена 
312 голосами против 252, т. е. голосами 
консерваторов.

Пресс-конференция Эйзенхауэра
ВАШИНГТОН, 8 марта. (ТАСС). Вчера 

на пресс-конференции президенту Эйзен
хауэру был задан ряд вопросов, связан
ных с ответным письмом президента 
И. А. Булганину.

Касаясь вопроса о положении на Сред
нем Востоке, президент Эйзенхауэр за
явил, что он считает, что Организация 
Объединенных Наций должна безотлага
тельно и быстро принять меры в связи с 
напряженным положением в этом райо
не, а Израиль и арабский мир должны 
согласиться выполнять условия переми
рия, установленные Организацией Объе
диненных Наций. Вместе с тем Эйзен
хауэр напомнил о своих переговорах с 
Иденом в Вашингтоне и о том, что во 
время этих переговоров Англия и США 
заявили о своей верности трехсторонней 
декларации 1950 года (представляющей 
собой, как известно, попытку решать 
ближневосточные вопросы без участия 
стран Ближнего Востока. —  Ред.),

Как заявил далее президент, он счита
ет, что мир теперь начал осознавать, что 
глобальная война становится по сути 
дела немыслимой, и он (Эйзенхауэр) по
лагает, что неустойчивый мир или холод, 
ная война будут развиваться в другом 
направлении.

Касаясь вопроса о необходимости пере
смотра внешней политики США в связи в 
«новой советской политикой», Эйзенхауэр 
сказал, что эта политика Советского Сою
за заставляет США по меньшей мере пе
ресмотреть £у часть своей внешней шьС 
литикп, которая связана с экономически^ 
ми вопросами. США, сказал Эйзенхауэр, 
должны выработать более гибкую полити
ку  в экономической области, и прави
тельство и сенат должны тщательно изу
чить все эти вопросы.

Переходя к  вопросу о расширении^ тор
говли между Востоком и Западом, Эйзен
хауэр сказал, что времена меняются и 
США меняют свою позицию в такой ме
ре, которая позволяет им быть уверенны
ми в том, что это не повредит делу без
опасности Запада.

Эйзенхауэр снова повторил, что состоя
ние здоровья позволяет ему вторично
выдвинуть свою кандидатуру на пост
президента и что он полностью информи
ровал американский народ в этом вопро
се.

Касаясь вопроса о кандидатуре на пост 
вице-президента, Эйзенхауэр сказал, что 
у него нет критических замечаний 
адресу Никсона и что он оставляет 
ним свободу решения вопроса о его 
дущем.

по
за

бу-

Создание фронта народного действия в Чили
МОНТЕВИДЕО, 8 марта. (ТАСС). Как 

сообщает чилийская печать, шесть круп
нейших политических партий Нили —  со
циалистическая партия, партия труда, 
коммунистическая,, демократическая, на
родно-социалистическая и народно-демо
кратическая партии —  создали фронт на
родного действия. Представители этих 
партий подписали совместное заявление, в 
котором говорится, что фронт народного 
действия является политической организа
цией передовых сил, которая будет коор
динировать действия партий в области по
литики, в парламентской и профсоюзной 
деятельности и во время предвыборных.

кампаний. В заявлении подчеркивается, 
что фронт будет объединять все силы, ко
торые готовы бороться за осуществление 
антиимпериалистической, антифеодальной 
программы. Фронт ставит своей цодш* 
борьбу за народные свободы, за отмеуу 
репрессивных законов, за права трудящих
ся, против захвата страны империалиста
ми, за восстановление широких торговых 
отношений со всеми странами.

В заявлении указывается, что уже соз
дан парламентский координационный ко
митет, который- объединит работу восьми 
сенаторов и 36 депутатов от партий, вхо
дящих во фронт народного действия.

Переговоры между Сирией, Египтом 
и Саудовской Аравией

КАИР, 8 марта. (ТАСС). Здесь нродол-1 
жаготся переговоры между президентом' 
Египта Насером, президентом Сирии Куат- 
ли и королем Саудовской Аравии Саудом.! 
Как указывает печать, главы государств 
обсуждают вопросы укрепления единства j 
арабских стран н их сотрудничества в де
ле обеспечения безопасности. В частности,'

были рассмотрены практические шаги, kJ* 
торые следует предпринять для оказания 
поддержки Иордании в ее борьбе «против 
всякого иностранного давления и агрес
сии».

Газета «Аль-Гумхурия» пишет, что па 
состоявшихся заседаниях «принят ряд 
важных решений».

Попытки вооруженного вмешательства западных 
держав на Среднем Востоке

НЬЮ-ЙОРК, 8 марта. (ТАСС). Сообще
ния печати и агентств свидетельствуют о 
том, что США и Англия готовятся принять 
совместные меры военного характера, пред
ставляющие, по мнению некоторых обозре
вателей, попытку оказать давление на 
арабские страны. В сообщении агентства 
Юнайтед Пресс из Лондона говорится, что 
Англия просила США «немедленно» при
соединиться к  багдадскому пакту, чтобы 
«поддержать пошатнувшееся влияние За
пада на Среднем Востоке».

ЛОНДОН, 8 марта. (ТАСС). Ссылаясь на 
дипломатические круги Вашингтона, агент
ство Рейтер сообщает, что решение о пе
реброске американских моряков для служ
бы на кораблях 6-го флота в районе Сре
диземного моря отражает стремление «сде
лать более зубастой» трехстороннюю дек

ларацию 1950 г. (т. е. декларацию США, 
Англии и Франции, представляющую со
бой посягательство на независимость я 
суверенитет арабских стран).

Агентство Рейтер указывает, что в ре
зультате переговоров, происходивших в. 
Вашингтоне между представителями трех , 
стран, подписавших декларацию 1950 г., jh 
принято решение о том, что корабли анг- *" 
лийского флота и 6-го американского фло
та должны находиться в восточной части 
Средиземного моря и время от времени по
сещать порты Израиля и арабских стран.
В упомянутых выше кругах считают так
же возможным установление военными 
кораблями блокады в этом районе..

Как известно, Англия недавно увеличи
ла численность своих войск в восточной* 
части Средиземного моря, направив на 
Кипр парашютные части.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

10 марта — «Персональное дело».
11 марта (утром) — «В добрый час».
11 марта (вечером) — «Мачеха».
Начало дневного спектакля — в 12 

часов дня, вечерних — в 8 часов вече
ра.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 10
марта — новый цветной художествен
ный фильм «Утраченные грезы». (Дети 
до 16 лет не допускаются). Сеансы: 
10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30,
10-30.

Клуб имени Сталина. 10 марта — 
«Утраченные грезы». Сеансы: 4, 6, 8, 
10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 10  марта — «Утраченные 
грезы». Сеансы: 9, 11. 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Малый зал — , «В один прекрасный 
день». Сеансы: iO, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

^ Г О М С К А О  С Т У Д Н й  .

Суббота, 10 марта.
1 9 .0 0  Передача «Здесь делают от

бойные молотки». (Из цикла «Продук
ция промышленных предприятий г. Том
ска»). 1 9 .2 0 . Короткометражный 
фильм «Гвоздь программы». 1 9 .5 0 . 
Музыкальный фильм «Песни над Вис
лой». (Концерт участников пятого Все
мирного фестиваля молодежи и студен
тов в Раршаве). 2 0 .4 5 . Концерт орке
стра Венгерской Народной Республики. 
Руководитель и солист Токи Хорват Дю- 
ла.

Томскому горному техникуму тре
буется преподаватель-инженер по холод
ной обработке металлов резанием. Квар
тирой обеспечивается.

Обращаться: г. Томск, улица Студен
ческая, 4 1 , корпус 5.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА НА 1956 ГОД
на ежемесячный журнал

„ЛЕСНАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ"
Подписная цена: на 12 мес.—60 руб., на 6 мес.—-30 руб.

Подписка поинимается с первого номера в городских 
и районных отделах „Союзпечати", в конторах и отделениях

связи.

Магазин №  2 Томского облкниготорга (г. Томск, просп. имени Ленина, 6)

ИМЕЕТ 6 ПРОДАЖЕ СЛЕДУЮЩИЕ КНИГИ:
Алексеев. — Технический справочник железнодорожника, том 2-й. 
Васильев. —  Теория судовых турбин.
Митинский. — Техническая механика.
Гумеля. — Надсмотрщик междугородних телеграфно-телефонных ли

ний связи.
Гольперин. — Азимутальный метод сейсмических наблюдений. 
Дальвинг. —  Учет и отчетность магазина.
Борисов. — Техно-химический контроль предприятий общественного 

питания.
Карягин. — Пособие для шофера I I I  класса.
Махин. — Пособие для шофера П класса.
Акимов. — Основы электрооборудования самолетов и автомашин. 
Нетушил. — Основы электротехники, 2-я часть.
Пак. — Рудничные вентиляторные и водоотливные установки.

2— 1

На основании решения Томского гор
исполкома от 27  февраля 1956 года 
№ 6 4  ремонтно-строительные конторы 
Вокзального, Кировского и Куйбышев
ского районов г. Томска реорганизуются 
в Томский городской ремонтно-строи
тельный трест.

Все претензии к  районным ремонтно- 
строительным конторам предъявляются 
до 20  марта 1956  г. по адресу: гор. 
Томск, переулок Сакко, 4.

После указанного срока никакие пре
тензии приниматься не будут.

Томский горкомхоз.
3— 1

II
В соответствии с законом об обязательном окладном страховании ин

спекции госстраха провели учет строений и сельскохозяйственных живот
ных, подлежащих обязательному страховаиию в хозяйствах граждан.

Владельцам имущества вручены страховые свидетельства (извещения). 
Граждане! Вносите платежи по обязательному окладному страхованию. 

Не допускайте образования недоимки.
е Управление государственного страхования

по Томской области.
2 - 1

«Томжелдорпроект» реализует излиш
ки материалов, в том числе: кальку на 
батисте и полотне, запасные части для 
автомашин, малолитражные двигатели, 
вольтметры, амперметры, кавалерийские 
седла, художественные краски, чертеж
ную бумагу и другие материальные цен
ности.

Обращаться ежедневно: г. Томск,
проспект имени Кирова. 2 0 . с 9 часов 
утра до 6 часов вечера. 2—2

Требуются: заведующий складом и 
бухгалтер материальной группы.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 4 7 , типография № 1,- к  директо
ру-

Срочно требуются: начальник финан
сового отдела и старшие бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 5 1 , отдел кадров. 3 — 1

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу: элек
тросварщик 6—7 разряда, знакомый с 
газосваркой, и грузчики. Принятые 
обеспечиваются жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 2 0 , отдел кадров.
_____________________________________ 2— 2

Томской кондитерской фабрике тре
буются: секретарь-машинистка, механик, 
токарь, опытный нормировщик, заведую
щий экспедицией, кочегары, электро
сварщик.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская, 5, отдел кадров.

2— 2

Управление томских - горэлектросетей 
доводит до сведения населения, руково
дителей предприятий и учреждений го
рода о том, что раскопки на территории 
города с целью проведения водопрово
да, посадки деревьев и прочие работы 
на глубину более 0 ,3  метра могут про
изводиться только с получением пись
менного разрешения в управлении гор- 
электросетей (Подгорный переулок, 4).

Управление томских горэлектросетей.
3 -

Томскому хлебозаводу №  1 требуют
ся на постоянную работу: грузчики на 
автомашины, подсобные рабочие и убор
щицы в цехи, ассенизатор, охранник, 
дворник, кочегары.

Обращаться: г. Томск, Базарная пло
щадь, 2, отдел кадров.

2— 2

Томскому мясотресту требуются на 
постоянную работу: бухгалтеп-ревизор и 
старшие бухгалтеры на периферию.

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 6. 2— 2

Артели «Рекорд» требуются: закрой
щики массового цеха, мастера верхнего 
мужского и дамского платья, мастера 
головных уборов и опытные швеймото- 
рнсты.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 3 8 . 2— 1

Артелью «Художественный труд» 
открыта новая мастерская по бытовому 
обслуживанию населения.

Принимаются заказы на пошив из 
материала заказчика и артели: пальто,
костюмов мужских, дамских, детских, 
модного платья. Производится ремонт и 
реставрация одежды.

Адрес мастерской: г. Томск, Восточ
ный переулок, 4 (территория вокзала 
Томск-Н), №№ телефонов правления ар
тели: 4 4 -5 3  и 4 3 -9 5 .

2—2

Коммунально-жилищному отделу Вок
зального райисполкома г. Томска тре
буются: плотники, рабочие-дорожннки.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 3 1 .

Томской лесоустроительной экспеди
ции требуются машинистки. Оплата тру
да сдельная.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 14 , телефон 3 2 -6 7 .

Коллектив Томского линейно
технического узла связи выражает 
глубокое соболезнование старейше
му работнику Томского Л ТУ  связи 
Косолапову Ивану Васильевичу по 

поводу смерти его жены

КОСОЛАПОВОЙ 
Александры Владимировны,

Адрес редакции: гор'. Томск, проса, им Ленина, 13. телефоны: для
жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры -

тельством — 52-23.

Томскому техническому участку реч-
ного пути требуются: взрывник, кочега-
ры, матросы, помощники 
штурвальные.

механиков,

Здесь же производится прием на кур-
сы кочегаров.

Обращаться: г. Томск, 
реки Томи, 15.

Набережная

3— 1

Томской ГЭС-2 срочно требуется сан
техник.

Обращаться: г. Томск, улица Енисей-у 
ская, 3 5 , отдел кадрбв. 2— №

Требуются на постоянную работу: ин
женеры в техники-конструкторы.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина. 7, отдел кадров, телефон 
№ 4 9 -0 2 . 3—3

Гр-ка Кнопова Анна Петровна, про
живающая в г. Том ске,. улица Студен
ческая, 7, ком. 2 0 , возбуждает дело о 
разводе с гр-ном Кноповым Викторам 
Павловичем, проживающим в г. Томске, 
проспект имени Фрунзе, 6 6 , кв. 4.

Дело подлежит рассмотрению в народ
ном суде 1-го участка Кировского рай
она г. Томска.

Гр-ка Паснова Анастасия Васильевна, 
проживающая в г. Томске, улица Розы 
Люксембург, «72, кв. 1, возбуждает де
ло о разводе с гр-ном Пасновым Игорем 
Лаврентьевичем, проживающим в 
г. Москве, переулок Средне-Каретный,
4, кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в народ-1* 
ном суде 1-го участка Вокзального рай-1* 
она г. Томска.

Гр-ка Загвоздина Александра Михай
ловна, проживающая в г. Томске, Соля
ной переулок, 2 8 , кв. 4, возбуждает 
дело о разводе с гр-ном Загвоздиным 
Анатолием Георгиевичем, проживающим 
в г. Новосибирске.

Дело подлежит рассмотрению, в на, 
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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